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EXIGEN QUE SE CUMPLAN COMPROMISOS 

EL DESGASTE EMOCIONAL Y ECONÓMICO DE LAS 
FAMILIAS DE NIÑOS CON CÁNCER EN LA REGIÓN
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LE NEGÓ FOTO EN ACTIVIDAD EN LA MONEDA

Si bien hace un año el Presidente respaldó a Krist Naranjo frente a las primeras 
críticas a su gestión, en esta oportunidad pesó la solicitud de remoción acogida 
por el TRICEL. La máxima autoridad regional acusó al mandatario de faltarle el 
respeto y de no tener “moral” para cuestionar su trabajo. 

BORIC SE DESMARCA 
DE GOBERNADORA 

4 y 5

MÁS DE 20 PINGÜINOS Y DOS LOBOS MUERTOS EN EL BORDE COSTERO
A LA ESPERA DE LA AUTORIDAD

8 y 9

13
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“Cuando un joven 
entra a nuestra 

universidad ingresa 
a una familia”

RAFAEL ROSELL AIQUEL, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DEL ALBA

LAUTARO CARMONA

En entrevista con Diario El Día, el 
rector de la Universidad del Alba, Rafael 
Rosell Aiquel, destacó el proceso de 
formación de sus estudiantes que llevan 
adelante como casa de estudios, la 
cual está inserta, no sólo en un terreno 
puramente académico, sino también, 
viene acompañada de un sustento 
valórico que refuerza el aprendizaje de 
los futuros profesionales. 

Asimismo, la autoridad académica 
relevó la reciente acreditación con la que 
hoy cuenta la institución, la cual dijo, 
es un reconocimiento a la calidad de la 
enseñanza impartida por la universidad.

-¿En qué pie diría que se encuen-
tra la Universidad del Alba en estos 
momentos?

“El 22 de marzo la CNA nos entregó 
la acreditación de la universidad. Eso 
significa muchas cosas valiosas, un 
reconocimiento externo a la calidad de 
la universidad y la posibilidad de que 
nuestros estudiantes puedan tener 
beneficios del Estado. En este minuto 
cerca de 1.300 estudiantes pidieron CAE 
y eso creo que es un aporte importante 
para ellos y las familias”.

-¿Cuál es el principal énfasis que po-
nen en la formación de profesionales?

“Los principios, los cuales son tres: 
solidaridad, inclusión y humanidad. La 
formación de nuestros profesionales 
en todas las áreas y lo que tenemos 
en la región - Medicina, 
Derecho, Psicología -, es-
tán vinculados con estos 
valores. Creemos que hoy 
la sociedad chilena nece-
sita de la solidaridad y de 
la inclusión y, por cierto, 
tan importante como es 
la humanidad. Nuestros estudiantes, 
nuestros egresados han rescatado eso y 
tiene una característica especial, porque 
es muy heterogéneo el perfil de ingreso, 
lo que  hace que haya diferentes grupos 
humanos dentro de la universidad. Creo 
que van a tener la posibilidad de poder 
manejarse mejor en este mundo que 
estamos creando desde la perspectiva 
de la propia diversidad. Al encontrarse 
con otro, va a ser más fácil”.

-¿Cuál es el sello que busca impri-
mir la casa de estudios para su vida 
laboral?

“Justamente con este sello de la hu-
manidad, de la solidaridad. Eso es lo 
que nosotros queremos que nuestros 
estudiantes tengan cuando salgan. 
También una mirada diversa, que per-
mite conversar con diferentes mundos, 
pues ellos no van a tener un mundo 
determinado. Hay universidades a los 
que ingresan los mismos (estudiantes) 
de un colegio, se van conociendo entre 
ellos y se van formando ghettos tam-
bién. La idea de nuestros  jóvenes en la 
universidad es justamente lo contrario 
a eso, que ellos tengan la posibilidad de 

convivir lo diferente y el Chile de hoy 
nos plantea también esas diferencias. 
Por lo tanto, desde esa perspectiva va 
a ser más fácil para ellos relacionarse 
con otros y servir”.

-¿En qué grado se han sumado a 
la gratuidad?

“Nosotros no nos hemos sumado a 
la gratuidad. Primero, porque hay que 
tener una acreditación de tres años, pero 
no estamos seguros si es pertinente 
para nosotros. La razón es la siguien-
te: tenemos un sistema de admisión 
diferente al resto de las universidades. 
El nuestro es un sistema de admisión 
que no requiere la PAES (Prueba de 
Acceso a la Universidad), y tenemos 
cuatro test diferentes a ésta para el 
ingreso. Uno, es un test que se llama 
de inteligencia fluida que permite a 
quien postula demostrar que a pesar 
de no tener conocimientos previos 
puede resolver problemas, pues ello 
es vital para el mundo universitario. 
Tenemos otro que nos mide las formas 
de aprendizaje que tiene el estudiante, lo 
que nos permite guiarlos en su camino 
dentro de la universidad. Tenemos una 
carta que deben hacer los estudiantes 

señalando por qué quieren estudiar 
esa carrera determinada y, además,  
por qué quiere estudiar en nuestra 
universidad, además de una entrevista 
que la hace algún directivo o profesor. 
Este sistema permite que chicos sin 
PAES y con talentos puedan ingresar 
a la universidad. La gratuidad requiere 
un puntaje determinado de la PAES, 
por lo tanto, si queremos buscar los 
talentos que no están allí, no creo que 
sea conveniente que nos planteemos 
el ingreso a la gratuidad”.

-Ustedes se propusieron ser la pri-
mera universidad en aplicar la jornada 
de 40 horas semanales. ¿Cómo han 
avanzado en eso?

“Al mes de marzo ya están todas 
las personas de la universidad con 
sus 40 horas. Aquí tiene que haber 
un compromiso de parte de nuestros 
colaboradores y de nuestros acadé-
micos, de cumplir efectivamente las 
40 horas y el compromiso nuestro de 
otorgarles todas las facilidades para 
que eso se produzca. Esto ha permi-
tido un mayor contacto con la familia, 
mejorar la calidad de vida de nuestros 
colaboradores y académicos. Creo que 

ha sido oportuno y positivo para no-
sotros, porque somos una universidad, 
por lo tanto, lo que otorgamos es un 
servicio, lo que permite perfectamente 
manejarse con las 40 horas”.

-Paralelamente tienen otros be-
neficios para los académicos como 
magíster de educación sin costo. 
¿Qué buscan con estos beneficios?

“Nosotros tenemos varios profesores 
que son profesionales de una rama 
determinada y, por lo tanto, desde la 
perspectiva de la pedagogía no tienen 
por qué estar al tanto. Por lo tanto, 
un abogado, un ingeniero, un médico 
no tiene por qué saber pedagogía. A 
través de este magíster en docencia 
universitaria queremos que apren-
dan técnicas para poder desarrollar 
el proyecto educativo con nuestros 
estudiantes. Uno como abogado, por 
ejemplo, repite lo que aprendió de 
sus profesores y probablemente no 
está haciendo bien la mirada desde la 
docencia y en el magíster entregamos 
herramientas para que puedan cumplir 
con ese objetivo de mejor forma”.

-¿Que los diferencia de otras uni-
versidades similares?

“Primero, el  sistema de ingreso que 
es distinto. Tenemos jóvenes que tienen 
una diversidad cultural y social grande, 
hacemos efectivamente movilidad 
social y eso nos gusta mucho. La otra 
diferencia es la cercanía que tienen 
nuestros profesores y directivos con 
nuestros estudiantes. Cuando ingresan 
a la Universidad del Alba, ingresan a 
una familia”.

-¿Cómo analiza el po-
co interés de estudiar 
pedagogías?

“Vengo insistiendo hace 
mucho tiempo en el tema 
de las pedagogías. Tenemos 
que estudiar ese tema, pues 
hay un déficit país de pro-

fesores que se ha ido incrementando y 
para el año 2025 va a ser muy grande. 
Hoy día estamos concentrados en 
aumentar los puntajes para el ingreso 
a pedagogías convencidos de que el  
aumento de puntajes va a terminar 
con buenos profesores y eso no es 
así. Creemos que en nuestro proceso 
de formación pedagógica falta algo 
muy importante que es la vocación”.

-¿Cómo superaron el ataque a su se-
de de Vicuña Mackenna, en Santiago, 
el 8 de noviembre de 2019?

“Fue una experiencia muy dura la que 
vivimos. Yo llegué cuando ya estaba el 
incendio desatado. El tercer piso quedó 
encima de mi escritorio que estaba en 
el primer piso. Fue muy terrible, porque 
fue quemada, entendámoslo como 
consecuencia de la revuelta social que 
se produjo en octubre. Tuvimos que 
cambiarnos de sede y hoy día tenemos el 
campus en Ejército, donde están todas 
las carreras. La sede Vicuña Mackenna 
no era nuestra, era del Comité Olímpico 
Chileno, así que terminamos el contrato 
de arriendo y nos fuimos a otro lugar, 
con una pérdida patrimonial para Chile 
inmensa, al perder una casa de 1915”.

Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales

El rector de la casa de estudios, explicó que, además de la formación 
estrictamente académica, el sello de su institución está marcado por la 

transmisión a sus estudiantes de una serie de valores y principios, como la 
solidaridad, la inclusión y la humanidad.
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OPINIÓN

El rechazo de la Cámara de Diputadas y Diputados a la 
reforma tributaria impulsada por el Ejecutivo ha dejado 
en jaque todo el programa de gobierno del Presidente 
Boric que buscaba un mayor gasto fiscal en diversas 
aristas como salud, educación y pensiones.

¿Qué quedó luego del rechazo a la reforma? Todas 
las pérdidas tributarias se van a imputar totalmente a 
los resultados tributarios de forma indefinida. Por otro 
lado, seguirá la incertidumbre de lo que se entiende por 
sociedad de profesionales, pues ya no habrá definición 
legal alguna. En cuanto a los dividendos percibidos por 
personas naturales domiciliados o residentes en Chile, 
tendrán una afectación progresiva con impuesto global 
complementario, pero deduciendo el crédito respectivo 
del impuesto de primera categoría. También se pone 
termino al régimen de depreciación instantánea vigente 
hasta 2022 y se mantienen los registros empresariales 
como son: Rentas Afectas a Impuesto (RAI), Diferencia 
entre Depreciación Acelerada y Norma (DDAN) y Rentas 
Exentas (REX).

Algo que ha estado en boga es el impuesto al patri-
monio, el cual no tendrá aplicación alguna de momento 
en nuestro país. En cuanto a las personas naturales, 
mantienen la posibilidad de tributar las ganancias de 
capital en base a lo percibido y todas aquellas que 
ganen más de 140 Unidades Tributarias Anuales 
(UTA) y no más 310 UTA, seguirán pagando un 35% 
como tasa marginal.

Por su parte, en cuanto al beneficio del crédito por 
educación (4 UF), se va a seguir aplicando respecto 
al total de la renta de los padres. Sin embargo, las 
personas naturales que tengan el cuidado personal 
de niños menores de dos años o personas mayores, no 
podrán deducir de su impuesto global complementario 
los gastos en que incurran por el cuidado de dichas 
personas.

Por último, en cuanto al régimen de renta presunta, 
se mantiene para empresas agrícolas de transporte 
y minerías (9.000, 5.000 o 17.000 UF). En cuanto 
al transporte, no será determinante la cantidad de 
vehículos que posean.

Pues bien, como es posible concluir, el aumento de 
carga tributaria que pretendía obtener el Gobierno tendrá 
grandes dificultades que sortear y consecuentemente 
deberá buscar otras fuentes de obtención de riquezas 
a fin de lograr el cumplimiento de su programa.

Han pasado algunos días desde que las auto-
ridades sanitarias confirmaran el primer caso 
humano de gripe aviar en el país, correspondiente 
a un hombre de la Región de Antofagasta. 

Mientras tanto, las playas de la Región de 
Coquimbo y de otras zonas del país, siguen 
siendo el destino final de decenas de cadáveres 
de aves marinas, pingüinos y lobos marinos, cuyo 
fallecimiento se explicaría en primera instancia, 
por esta enfermedad. 

Sólo durante este miércoles, dos lobos y más de 
25 pingüinos de Humboldt han aparecido muertos 
en las playas de la conurbación y, según datos de 
Sernapesca, a nivel país, se registra la muerte de 
cerca de 3 mil aves, 1.500 lobos marinos y más 
de 700 pingüinos por influenza aviar. 

La gravedad que está tomando el asunto se 
refleja también en la decisión de las autoridades 
de decretar alerta amarilla y cerrar los perímetros 
costeros en la Región de Antofagasta, además de 
la prohibición de la caza de aves silvestres para 
prevenir la expansión de esta enfermedad. Para 
afrontar la crisis además, Sernapesca constituyó 

recientemente, un Comité Científico Asesor en el 
cual participaron 23 investigadores de 9 casas 
de estudio y organizaciones de la sociedad civil.

Pero, ¿será suficiente? Porque más allá de las 
críticas que se han levantado en contra del manejo 
que organismos como Sernapesca o el SAG han 
desplegado ante la crisis sanitaria generada por 
el virus, hay un tema que hasta el momento, ha 
estado casi ausente de la conversación: el eventual 
impacto económico y sobre todo, ecológico, de la 
masiva muerte de animales algo que, al parecer, 
aún no se está en condiciones de evaluar.

Da la impresión pues, que los llamados al “au-
tocuidado” de la población y la recolección de 
animales en “horarios de oficina”, ya no son su-
ficientes. Por las masivas muertes de ejemplares 
que se registran día a día, y por sus probables 
consecuencias negativas sobre la economía y el 
medio ambiente, sin olvidar el creciente riesgo 
sanitario para los seres humanos, quizás llegó 
la hora de que nuestras autoridades revalúen 
seriamente la estrategia de contención que han 
desplegado hasta ahora.

Creciente preocupación por la Gripe Aviar
Hay un tema que hasta el momento, ha estado casi ausente de la conversación: el 

eventual impacto económico y sobre todo, ecológico, de la masiva muerte de animales.

EDITORIAL

Seguramente Alan Turing, uno 
de los principales científicos en 
el desarrollo de la informática a 
mediados del siglo XX, no imaginó 

jamás el avance actual de diversas 
tecnologías en la sociedad. Su de-
sarrollo se ha ido acrecentando y, 
ejemplo de ello, es lo que ocurre en 
escuelas y universidades que recu-
rren a ella para brindar alternativas 
ante los desafíos de los procesos 
de enseñanza y aprendizaje.

Pero la disrupción tecnológica, en 
particular la de carácter educativa, 
va mucho más allá. Muestra de 
ello es la inteligencia artificial y el 
aprendizaje automático, herramien-
tas que permiten personalizar la 
experiencia educativa y al mismo 
tiempo ayudan a analizar los datos 
de los estudiantes para determinar 
qué habilidades necesitan mejorar 
y así ofrecer recomendaciones de 
contenido que se adapten a sus 
necesidades específicas.

Otra instancia es el uso de la reali-

dad virtual y aumentada, que pueden 
transformar cómo se enseñan ciertos 
temas. Hoy los estudiantes pueden 
explorar un cuerpo humano en 3D 
o viajar virtualmente a un lugar 
histórico para aprender sobre él.

Dejo para el final el uso del metaver-
so, capaz de fomentar la colaboración 
y el trabajo en equipo, ayudando a 
desarrollar habilidades sociales y 
emocionales, como la comunicación 
efectiva y la resolución de conflictos, 
que son fundamentales para el éxito 
en la vida y la carrera.

Las tecnologías tienen el potencial 
de transformar la educación, pero 
hay riesgos asociados a su uso y los 
responsables en ámbitos políticos y 
educacionales, deben trabajar para 
abordarlos y garantizar que su uso 
sea efectivo, seguro y significativo 
para todos los estudiantes.

Tecnología, 
inteligencia 
artificial y 
educación

OPINIÓN

Miguel Sanhueza Olave 
Académico de la Facultad de 
Ingeniería UTEM

¿Qué quedó luego del 
rechazo a la reforma 
tributaria?
Mg. Kevin Schroeder 
Académico de la Carrera Derecho 
UDLA Sede Viña del Mar 
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El abrupto quiebre en la relación de la 
gobernadora Naranjo y el Presidente Boric

EN MEDIO DE CRÍTICAS A LA MÁXIMA AUTORIDAD REGIONAL

Si bien en varias oportunidades el Mandatario había 
defendido el accionar de la autoridad regional, un 

incidente ocurrido luego de la firma del Compromiso 
Transversal por la Seguridad en La Moneda, dejó al 
descubierto serias diferencias, las que llevaron a la 

gobernadora a catalogar el hecho como un “agravio”, 
una “falta de respeto” y un “gesto antidemocrático y 

antirrepublicano”.

Mal lo estaría pasando la gober-
nadora regional de Coquimbo, Krist 
Naranjo, quien protagonizó un la-
mentable episodio en el Palacio de 
La Moneda, cuando el Presidente de 
la República, Gabriel Boric, se negó 
a tomarse una foto con ella y la dejó 
hablando sola. La primera autoridad 
regional, sorprendida e indignada, 
considera esto como un “agravio”, 
una “falta de respeto” y un “gesto 
antidemocrático y antirrepublicano”. 

Los hechos ocurrieron al finali-
zar la ceremonia del acuerdo por 
el Compromiso Transversal por la 
Seguridad, a la que la máxima auto-
ridad de la Región de Coquimbo fue 
invitada por la propia Presidencia.

En la oportunidad, el mandatario se 
negó de forma enérgica a la petición 
de la gobernadora, señalando que “no 
están las condiciones para tomarme 
una fotografía con usted” para luego 
retirarse, de acuerdo a la versión del 
equipo de Naranjo.

Esta situación es considerada por 
algunos como una “quitada de piso” 
por parte del Presidente Boric a la 
actual Gobernadora Regional, quien en 
cada ocasión que podía, se mostraba 
cercana al mandatario, e incluso, 
eran constantemente fotografiados 
juntos en cada evento o ceremonia 
que coincidían.

RESPALDO A NARANJO

Sin ir más lejos, hace casi un año el 
Presidente Boric realizó una primera 
visita a la Región de Coquimbo. En la 
ocasión diario El Día le consultó sobre 
los problemas que había sostenido 
la gobernadora Krist Naranjo con 
algunos funcionarios, especialmente 
mujeres de su equipo que habían 
sido desvinculadas. 

Como respuesta, el mandatario 
entregó su total respaldo a la máxima 
autoridad regional, argumentando 
que, “¿qué autoridad en el día de 
hoy no tiene alguna crítica? Hoy en 
día quienes estamos en el servicio 
público estamos expuestos a las 
críticas y tenemos que ser capaces 
de responder de manera transparente 
ante ello”.

En la misma línea, agregó que Krist 
Naranjo fue electa por el pueblo de 
la Región de Coquimbo, por lo tanto, 
“cuenta con todo mi respaldo (…). 
Tengo la convicción de apoyar su 

En la imagen se puede observar como el Presidente de la República, Gabriel Boric, se niega a tomarse una foto con la gobernadora Krist 
Naranjo, quien desplegó toda su artillería contra el mandatario.

CAPTURA DE PANTALLA

gestión porque el pueblo la eligió y 
en lo que nosotros podamos trabajar 
para empoderar a la gobernadora va 
a contar con nuestro apoyo”.

Ante este espaldarazo, la figura de 
Naranjo se sintió segura y sostenía 
que tenía, prácticamente, una línea 
directa con Boric, saltándose incluso 
al delegado presidencial, Rubén 
Quezada.

CAMBIO DE ESCENARIO

Pero tras un año, mucha agua ha 
pasado bajo el puente, y los conflictos 
de Krist Naranjo siguieron surgiendo, 
lo que ha llevado incluso a los 16 
integrantes del Consejo Regional a 
acusarla de “notable abandono de 
deberes y faltas a la probidad” en 
el Tricel.

Es en este contexto, que el Jefe 
de Estado habría decidido no ser 
vinculado con la autoridad regio-
nal, tomando en cuenta todos los 
cuestionamientos recibidos, incluso 
de personeros de su coalición. Para 
que decir los desencuentros que ha 
tenido Naranjo con parte del gabine-
te regional, desde Rubén Quezada 
como representante del presidente 
hasta una serie de seremis, mismas 
autoridades que miraban con recelo 
esta supuesta cercanía con Boric y 
que sentían que el apoyo irrestricto 
del mandatario a la gestión de la 
gobernadora, los dejaba sin piso.

QUIEBRE POR UNA FOTOGRAFÍA

Pero de un momento a otro surgió 
el quiebre. Nadie se esperaba que 

ocurriera en una ceremonia en la 
que Naranjo estaba siendo invitada 
por la propia Presidencia. 

Recordemos que la actividad fue 
encabezada por Gabriel Boric y 
la Ministra del Interior, Carolina 
Tohá, en la que estaban invita-
dos para firmar el acuerdo por el 
Compromiso Transversal por la 
Seguridad, los gobernadores de 
todo el país, alcaldes y también 
los máximos representantes de 
las policías. 

Una vez concluida la ceremonia, el 

Lionel Varela Á. / Región de Coquimbo

@eldia_cl

KRIST NARANJO
GOBERNADORA REGIONAL

 Acá el tema no es 
la foto. Es el fondo y 
la forma. Él (Gabriel 
Boric) me habló de 
manera altanera, 
prepotente y no 
me dio tiempo para 
responderle”
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Juan Cisternas 2497, 
Edificio Boulevard San Joaquín
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Edificio Flemming 
4º Piso, Oficina 415

P R O N TA  I N AU G U R AC I Ó N :

INFORMES 48horasen

CONTÁCTANOS EN:

hábiles

P R O N T O :

Mamografía Densitometría 

Doppler color Ecografías

Radiografías

En Radiología La Serena también 
nos preocupamos de tus 
exámenes preventivos

Planes con lista de exámenes preventivos

mandatario se dio el momento para 
dialogar y tomarse fotografías con 
diversas autoridades regionales y 
nacionales que estaban allí. 

Fue justamente en ese contexto, 
que la Gobernadora Regional, Krist 
Naranjo, le habría solicitado una 
fotografía al mandatario, quien se 
negó de forma enérgica a esto, para 
luego retirarse de la ceremonia.

Según el equipo de la autoridad 
regional, el Presidente habría ac-
tuado de forma déspota, dejando 
incluso a la gobernadora hablando 
sola tras hacerle quite con el brazo.

Ante este hecho, Krist Naranjo sacó 
a relucir toda su artillería contra el 
mandatario, incluso cuestionando 
la misma gestión de Gobierno que 
hasta hace unos días alababa.

UN AGRAVIO

Claro, porque la situación habría 
dejado en shock a la autoridad 
regional, quien calificó como un 
agravio la actitud del Presidente 
de la República. 

“Acá el tema no es la foto. Es el 
fondo y la forma. Él me habló de 
manera altanera, prepotente y no 
me dio tiempo para responderle. El 
Presidente Gabriel Boric no sólo faltó 
el respeto a mí como mujer y como 
autoridad, tan electa como él, sino 

que a los cerca de 800 mil habitan-
tes que represento. Las diferencias 
pueden y van a estar siempre en la 
política. Señalar que las autoridades 
debemos estar abiertas al diálogo, 
sobre todo la máxima autoridad 
nacional y es una mala señal que 
no lo haga. Yo al Presidente Boric 
le pido respeto, sobre todo cuando 
habla de democracia y gobierno 
feminista. Esto no puede volver a 
pasar”, indicó la autoridad.

“NO TIENE MORAL”

Lo cierto es que la gobernadora 
calificó esta situación como un hecho 
grave. “Molesta bastante, sobre todo 
cuando vemos al Presidente sacarse 
fotos con adversarios políticos y 
que a mí que me haya denigrado de 
esta forma no corresponde. Por otro 
lado, él no tiene moral para atreverse 
a cuestionar mi gestión, porque 
debería preocuparse de su trabajo, 
que lo tiene con un alto porcentaje 
de rechazo. Lamento que no haya 
a lo menos un gesto de deferencia 
luego que yo como gobernadora, 
me expuse públicamente a apoyarlo 
cuando fue candidato e inició su 
periodo como Presidente”.

Finalmente, Naranjo señaló que se 
está evaluando la relación y diálogo 
con el gobierno central. Hasta el 
momento, ni la jefa regional ni su 
jefe de Gabinete, Leonardo Pastén, 
habían recibido comunicación ni del 
Gabinete de la Presidencia ni de 
Interior, pese a que se les comunicó 
lo ocurrido. 

CENTRARSE EN LAS SOLUCIONES

Tras hacerse pública la situación 
surgieron varias voces que indicaron 
que esto podría poner en una mala 
relación al Gobierno Regional con la 

administración central y perjudicar en 
la concreción de algunos proyectos.

Al respecto, Paulina Mora, seremi 
de Gobierno, manifestó que en lo 
que se deben centrar es en realizar 
acciones concretas y soluciones a 
las personas y no en este tipo de 
conflictos.

“Consideramos que levantar una 
polémica, en medio de uno de los 
hitos más importantes y transversa-
les, que estamos impulsando como 
Gobierno, como es la seguridad 
pública, es perder el foco de lo que 
la ciudadanía espera de sus auto-
ridades. Ayer (martes) estábamos 
reunidos con alcaldes, gobernadores 
y gobernadoras para aunar esfuer-
zos en combatir la delincuencia. 
Hoy lo central, y lo que nos debería 
mover, es ir avanzando juntos en 
dar respuesta a las problemáticas 
que más afectan a las personas y 
que nos exigen acciones concretas, 
donde generemos hoy las solucio-
nes”, aseguró. 

“No podemos centrarnos en este 
tipo de situaciones, que no suman 
al debate por más seguridad ni por 
la descentralización que estamos 
impulsando, con fuerza, con las 
autoridades regionales”, señaló Mora.

Diario El Día intentó conocer la 
versión de Presidencia, pero des-
cartaron referirse al hecho.

KRIST NARANJO
GOBERNADORA REGIONAL

“Él (Boric) no tiene 
moral para atreverse a 
cuestionar mi gestión, 
porque debería 
preocuparse de su 
trabajo que lo tiene 
con un alto porcentaje 
de rechazo”
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Arremetida contra ocupaciones ilegales ha 
permitido desalojar 12 viviendas y 4 sitios

EL 90% DE DETENIDOS TIENE ANTECEDENTES PENALES

Desde el estallido social, la Municipalidad de La Serena 
ha llevado a cabo investigaciones, catastros y gestiones 

para contactar a propietarios y lograr intervenir 
-apoyados por Carabineros- una serie de inmuebles 
abandonados, que históricamente han sido foco de 
delitos e incivilidades, generando inseguridad en la 

comunidad. El trabajo se extiende a espacios públicos, 
con el desarme de una decena de “rucos” en diferentes 

puntos de la ciudad.

Con maquinaria y acompañados por 
funcionarios de Carabineros, los equi-
pos del Departamento de Seguridad 
Ciudadana de la Municipalidad de La 
Serena acudieron el pasado viernes a 
las cercanías de el Faro, para desalo-
jar y desarmar una vivienda irregular 
construida en la arena, al norte del 
icónico monumento.

El operativo, que ha llamado la aten-
ción de la comunidad, se gestó luego 
de una serie de investigaciones, tras 
denuncias de vecinos que, de forma 
anónima, alertaron la ocurrencia de 
delitos e incivilidades en la elaborada 
estructura, de dos pisos de alto y 
“con vista al mar” en plena playa de 
la capital regional.

El hecho es una de las últimas in-
tervenciones realizadas por las ins-
tituciones, que en los últimos meses 
se han abocado a dar forma a una 
serie de procedimientos orientados a 
disminuir los índices de sensación de 
inseguridad de la población, atendiendo 
a fenómenos históricos y que se han 
complejizado en el último tiempo, como 
la ocupación ilegal de viviendas y la 
toma de espacios públicos.

ATENDIENDO EL PROBLEMA

El jefe del Departamento de Seguridad 
Ciudadana de la Municipalidad de 
La Serena, Gonzalo Arceu, indicó 
que desde el estallido social se han 
redoblado los esfuerzos, atendiendo a 
las preocupaciones de la ciudadanía 
por una serie de necesidades. Desde 
entonces, comenta, se ha hecho un 
trabajo de levantamiento de infor-
mación y coordinación con la policía, 
para usar las herramientas legales que 
permitan solucionar la problemática de 
larga data que significa la ocupación 
ilegal en la ciudad.

Por todos es conocido el gran dolor 
de cabeza que por años han signi-
ficado para las autoridades locales, 
las viviendas de la zona típica de la 
comuna que han sido abandonadas 
por sus propietarios y tomadas por 
terceros en varias oportunidades, 
generando problemas de convivencia 
vecinal, delitos e incluso incendios. 
Una situación que se espera mejorar 
con intervenciones coordinadas.

“Tenemos una planificación y he-
mos levantado toda la información 
de las viviendas que se encuentran 
desocupadas, principalmente en el 

casco histórico de la ciudad. Lo que 
hacemos es contactar a los dueños 
de las propiedades o a quienes ten-
gan representación, y explicarles que 
han sido ocupadas en forma ilegal. 
Luego de eso, los llevamos a hacer 
las denuncias a Carabineros y con esa 
denuncia y autorización del dueño, 
entramos y detectamos en flagrancia 
a personas que están ocupando el 
inmueble de forma irregular, porque es 
violación de morada”, explicó Arceu.

De esta forma, informó el funcionario, 
se ha logrado desalojar en los últimos 
meses 12 viviendas y cuatro terrenos 
que estaban siendo mal utilizados.

“Algunos casos son de privados y 
otros son bienes nacionales de uso 
público, donde se realizan estas peque-
ñas tomas ilegales. Ahí nos preocupa, 
porque los vecinos de los sectores o 
quienes transitan por estos lugares 
están muy atemorizados, porque 
varios han sido asaltados”, agregó.

Gonzalo Arceu afirma que el tra-
bajo continuará, en el marco de una 

planificación mensual realizada 
por el Departamento de Seguridad 
Ciudadana, con base en denuncias 
que siguen llegando a la repartición 
municipal.

DELITOS Y PERCEPCIÓN 
DE INSEGURIDAD

El teniente coronel Juan Escobar, 
comisario de la Primera Comisaría 
de La Serena, aportó que se estima 
que cerca del 90% de las personas 
que han sido detenidas por violación 
de morada en estas circunstancias, 
tienen antecedentes penales.

En los registros más recientes de la 
institución figuran tres aprehendidos 
por toma de viviendas en calle Matta, 
otros tres en Brasil y dos en Infante. 
Otros puntos intervenidos han sido 
calle Colón, Almagro y Cienfuegos.

Por otra parte, en cuanto a espacios 
públicos, se han desarmado 10 “rucos” 
o estructuras precarias de personas 
en situación de calle, a quienes luego 

se les ofrece ayuda social a través de 
la Municipalidad. En este contexto se 
han intervenido intersecciones como 
Cayetano Almeyda con Libertad, Mall 
Aires y Mall Plaza, Monte Aconcagua 
con Bologna, Cruz del Molino con 
Puente Fiscal y la Avenida del Mar, 
realizándose controles de identidad 
a más de 20 personas en total.

Pero el comisario destaca que, ade-
más de la acción ante situaciones 
ilícitas, los operativos liderados por la 
municipalidad y en los que colaboran 
constantemente, tienen como fin 
mejorar la percepción de seguridad 
de los vecinos y de transeúntes sobre 
los entornos que habitan.

Diego Guerrero M. / La Serena

@eldia_cl

Al norte 
del Faro se 
detectó la 
construcción 
de una estruc-
tura de dos 
pisos, que fue 
desarmada 
por la Munici-
palidad de La 
Serena.
CEDIDA

GONZALO ARCEU
JEFE DPTO. SEGURIDAD CIUDADANA 
MUNICIPALIDAD DE LA SERENA

Algunos terrenos son 
privados y otros de 
uso público, donde 
se realizan estas 
pequeñas tomas 
ilegales. Ahí nos 
preocupa, porque los 
vecinos o quienes 
transitan están muy 
atemorizados”
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Cambios en los tiempos de los semáforos 
mitiga congestión en sector de San Ramón

SECTOR ORIENTE DE LA SERENA 

Después de los constantes reclamos de los vecinos 
y apoderados de los colegios existentes en el lugar, 

desde la SEREMI de Transportes y Telecomunicaciones 
afirmaron que han implementado una serie de cambios  
que ha permitido disminuir los atochamientos. Además, 

agregaron que próximamente se establecerá una 
mesa de trabajo con su par de Vivienda y Urbanismo, 

Educación y la Municipalidad de La Serena para evaluar 
otras disposiciones a implementar.

Hace prácticamente un mes, un 
equipo de diario El Día llegó hasta el 
sector de San Ramón donde se pudo 
observar los extensos atochamientos 
que se forman en el sector, especí-
ficamente en las cercanías de los 
colegios The International School, 
Águila Mayor, Altos del Cerro Grande, 
Alemán y El Milagro.

“Yo vengo por la Ruta 41, después 
tomo Ulriksen y subo por avenida 
Cuatro Esquinas (…), y el primer taco 
es en ese lugar. Salgo desde mi casa 
a las 6.50 horas aproximadamente 
y a las 7.20 el tránsito se encuentra 
súper congestionado, especialmente 
afuera de los colegios. Esto, por los 
que suben y bajan hacia el poniente. 
Es del terror”, afirmó en esa oportu-
nidad Verónica, apoderada del The 
International School.

En tanto, Tamam, del mismo es-
tablecimiento educacional, señaló 
que “la congestión que influye en mi 
caso, se inicia en San Ramón y desde 
allí es un infierno. O sea, tienes que 
salir muy temprano, de madrugada, 
para poder llegar relativamente a la 
hora porque mis niños arriban todos 
los días atrasados aunque salgan 
pasado las 7 de la mañana. Desde el 
año pasado hasta ahora, está peor. 
Empeoró, particularmente desde que 
entraron los colegios”. 

Por su parte, la apoderada del Colegio 
Alemán, Margot, manifestó que “el 
atochamiento comienza desde abajo, 
en Guillermo Ulriksen, por cuanto 
no existe un carabinero y las per-
sonas tratan de meterse por donde 
se encuentra el gimnasio. Entonces, 
los dejas pasar pero obviamente se 
producen tacos. Asimismo, a la gente 
que va desde acá al frente y da la 
vuelta hacia el cerro, uno los deja 
pasar, formándose más congestión”.  

Por último, Virgina, del mismo es-
tablecimiento educacional, sostuvo 
que “venimos por el Camino San 
Ramón y doblamos hacia Cuatro 
Esquinas, pero muchas veces hay 
que levantarse muy temprano para 
llegar, ya que la congestión a las 7.20 
horas ya está. Es difícil, porque en 
este sector existen varios colegios y 
todos los apoderados vienen a dejar a 
sus hijos, y allí queda el desorden. No 
hay un horario diferido de entrada”.

En esta línea, la seremi de Transportes 
y Telecomunicaciones, Alejandra 
Maureira, aseguró que iban a im-

plementar diversas medidas como 
por ejemplo, ajustes en los tiempos 
de los semáforos para disminuir los 
atochamientos. 

MEDIDAS IMPLEMENTADAS 
Y MESA INTERSECTORIAL 

Dicho y hecho. Segunda sema-
na de abril y los constantes tacos 
disminuyeron con la consecuente 
tranquilidad para los vecinos, ade-
más de los padres y apoderados que 
llegan hasta los establecimientos 
educacionales ubicados en el sector. 

“Se han realizado varias progra-
maciones del semáforo de Avenida 
Cuatro Esquinas con Guillermo 
Ulriksen y desde la segunda se-
mana de marzo, se llevó a cabo 
una variación de programación que,  
pudimos apreciar, ayudó a mitigar 
la congestión presente. Asimismo, 
desde la tercera semana de marzo, 

se está efectuando sintonía fina a 
la programación de los semáforos 
gracias a las obras de mitigación de 
un proyecto que se encuentra siendo 
ejecutado en el lugar y eso también 
lo hemos evaluado positivamente, 
ya que ha permitido agilizar el trán-
sito”, aseveró la secretaria regional 
ministerial. 

Al mismo tiempo, agregó que próxi-
mamente realizará un trabajo en 
terreno con sus profesionales y la 
Municipalidad de La Serena, que 
permitirá evaluar otras disposiciones.

“Además, la próxima semana te-
nemos una reunión con los centros 
de padres y apoderados de los co-
legios y que también convocará a 
otros actores como el Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo, de Educación 
y el mismo municipio local (...), y se 
establecerá una mesa de trabajo 
que nos ayude a ir avanzando en 
materializar algunas medidas que 

den solución en el corto, mediano 
y largo plazo”, afirmó la autoridad. 

Por último, hizo un llamado a la 
responsabilidad y conciencia vial 
de los apoderados y padres para 
resguardar la seguridad de todos 
a través del respeto a las normas 
de tránsito. 

San Ramón 
era uno de los 
sectores con 
mayor con-
gestión en la 
conurbación. 
Sin embargo, 
el movimiento 
ha ido bajando 
en las últimas 
semanas. 
LAUTARO CARMONA 

“Se han realizado varias progra-
maciones del semáforo de Cuatro 
Esquinas con Ulriksen y desde la 

segunda semana de marzo, se llevó 
a cabo una variación de programa-
ción que pudimos apreciar ayudó a 

mitigar la congestión presente”

Alejandra 
Maureira

SEREMI DE TRANSPORTES Y TELECOMUNI-
CACIONES

Protagonista

Ricardo Gálvez P. / La Serena

@eldia_cl
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COLEGIO SANTA TERESA EN ILLAPEL
R E Q U I E R E :

PROFESOR DE RELIGIÓN 21 HORAS, 
CONCENTRADA DE LUNES A MIÉRCOLES. 

Enviar C.V al correo a:

 santateresaillapel@gmail.com

Gripe Aviar: crece preocupación por 
animales varados en la playa

EN LA COSTA DE LA SERENA Y COQUIMBO

A pesar de que durante la jornada de ayer el gobierno 
realizó una actividad orientada a informar y concientizar 
acerca de los peligros del virus, lo cierto es que los 
pingüinos de Humboldt y lobos marinos encallados pasan 
largas horas en el sector costero a la espera de ser 
colectados, tiempo en el que se convierten en alimento 
de otros animales que, a la postre, podrían continuar 
diseminando el patógeno.

Aunque todavía se está investigando 
si la fuente de contagio fue un ave 
silvestre o un animal marino, la con-
firmación del primer caso de Gripe 
Aviar en una persona sorprendió a 
los expertos y preocupó al resto de 
la población. 

Esto, porque si bien puede darse 
por contacto directo con las muco-
sas, heces o saliva de una especie 
infectada, es poco frecuente. 

De este modo, las diferentes seremis 
y servicios relacionados, realizaron 
un recorrido por el borde costero con 
el objetivo de informar a la gente 
acerca del patógeno, además de 
los riesgos a los que se exponen 
si tocan animales agonizantes o 
derechamente muertos. 

NO SE DEBEN MANIPULAR 

“Desde el Ministerio de Salud iniciamos 
una campaña dirigida hacia las personas y 
esto como consecuencia de la detección 
del primer caso en un ser humano. Eso 
significa que existen factores de riesgo 
que tenemos que comenzar a considerar. 
En primer lugar, donde hayan especies 
moribundas o fallecidas, está el peligro 

LAUTARO CARMONAMás de 25 pingüinos de Humboldt y dos lobos marinos muertos, se encontraban ayer en el sector costero de la conurbación. 

de que se encuentren contagiadas. 
Por lo tanto, no se deben manipular”, 
afirmó la titular regional de la cartera, 
Paola Salas. 

En este sentido, agregó que en la 
zona, la red asistencial se halla com-
pletamente preparada para atender a 
la población con dudas o que tengan 
sintomatología que se corresponde con 
la Influenza Aviar. 

En tanto, el director regional (S) del 
Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), 
Jorge Mautz, señaló que desde diciem-
bre pasado, vienen llevando a cabo un trabajo intenso, sobretodo en el sector 

costero, es decir, desde Isla Damas hasta 
la localidad de Pichidangui. 

“Hasta el momento, efectuamos 4.333 
muestras a aves costeras fundamen-
talmente y, de ese total, 99 resultaron 
positivas al virus. Continuamos con el 
rumbo normal de la campaña, hacien-
do las labores técnicas necesarias. 
Asimismo, existe un retorno de las 
aves que lo trajeron a territorio nacional. 
También, hemos sido muy apoyados por 
las municipalidades de la costa que nos 
ayudan en la recolección”, complementó. 

Por su parte, la directora regio-

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo

@eldia_cl

PAOLA SALAS
SEREMI DE SALUD 

Existen factores de 
riesgo que tenemos 
que comenzar a 
considerar. En primer 
lugar, donde hayan 
especies moribundas 
o fallecidas, está 
el peligro de que 
se encuentren 
contagiadas”

JORGE MAUTZ
DIRECTOR REGIONAL (S) DEL SAG

Hasta el momento, 
efectuamos 
4.333 muestras 
a aves costeras 
fundamentalmente 
y de ese total, 99 
resultaron positivas al 
virus de Gripe Aviar”
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A la fecha, se han reportado 311 varamientos de ejemplares, entre los que se cuentan 161 lobos 
marinos y 139 pingüinos de Humboldt. 

LAUTARO CARMONA

nal del Servicio Nacional de Pesca 
(SERNAPESCA), Cecilia Solís, ma-
nifestó que la emergencia sanitaria 
actual exige la corresponsabilidad de la 
gente. Al mismo tiempo, sostuvo que 
sus equipos se encuentran realizando 
recorridos diarios por las diversas playas 
de la zona para recoger a los animales 
varados. 

“Eso sí, les pedimos paciencia a la 
comunidad por cuanto, a veces, hay 
encallamientos que son masivos y no 
es posible estar en todos los lugares en 

igual momento. Pero las llamadas quedan 
registradas y en coordinación con los 
municipios, hacemos el trabajo”, dijo. 

¿QUÉ PASÓ CON EL 
RETIRO DE LOS ANIMALES?

No obstante, esta actividad de concien-
tización e información, en un recorrido 
realizado por Diario El Día en la Avenida 
del Mar y Costanera, se advirtieron más 

de 25 pingüinos de Humboldt y dos 
lobos marinos muertos que todavía no 
habían sido recolectados por la autori-
dad correspondiente. Y como si esto no 
fuese poco, estaban siendo devorados 
por aves carroñeras.

Cabe recordar que hace algunos días, 
la misma directora de SERNAPESCA, 
Cecilia Solís, reveló que la recolección de 
estos animales se realizaba solamente 
hasta las 17.30 horas. Es decir, si se 

daba aviso de un hallazgo después de 
ese momento, se iba a ir a buscar du-
rante la jornada siguiente. Así es como 
los cadáveres de los animales pasarían 
más de 12 horas a merced de mascotas 
o personas que al manipularlos, podrían 
diseminar el patógeno. 

PELIGROS Y FORMAS 
DE TRANSMISIÓN 

De acuerdo al Centro para el Control y la 
Prevención de Enfermedades (CDC) de 
Estados Unidos, las especies infectadas 
por Gripe Aviar pueden transmitirla a 
otros animales y a los seres humanos, 
por dos vías diferentes: directamen-
te de aves infectadas o de entornos 
contaminados con Influenza Aviar y 
a través de un organismo hospedador 
intermedio como otra especie.

“La infección directa puede producirse 
por exposición a la saliva, mucosas o 
heces de aves infectadas. Las infecciones 
en humanos son poco frecuentes. Sin 
embargo, pueden producirse contagios 
cuando hay suficiente cantidad de virus 
que ingresa a los ojos, la nariz o la boca 
de una persona, o cuando lo inhala. La 
gente que tiene contacto prolongado  
y sin protección respiratoria y para los 
ojos, con aves infectadas o lugares 
contaminados por sus mucosas, saliva 
o heces, podrían correr mayor riesgo de 
infección por el virus”, añade. 

CECILIA SOLÍS
DIRECTORA REGIONAL DE SERNAPESCA

Pedimos paciencia 
a la comunidad por 
cuanto, a veces, hay 
encallamientos que 
son masivos y no es 
posible estar en todos 
los lugares en igual 
momento”
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REMATE
Remate: 18 Juzgado Civil de Santiago° , rematará el día 27 de abril de 2023 a las 
10:30 horas, A) Propiedad inmueble denominada RESTO DEL INMUEBLE 
DENOMINADO HIJUELA NÚMERO SEIS, ubicado en Alcohuaz, Comuna de Paihuano, 
Provincia de Elqui, Cuarta Región, que está compuesto por el Lote Seis-B y Lote Seis A, 
este sitio tiene los siguientes deslindes especiales: LOTE– SEIS B: con una superficie 
aproximada de cero coma doscientas cincuenta y siete hectáreas y deslinda; NORTE, 
Lote cinco b; ESTE, parte Humberto Ortiz y parte Oscar Álvarez Castillo; OESTE, 
terrenos Río Claro; y LOTE SEIS -A, de una superficie aproximada de nueve coma 
trescientas noventa y un hectáreas y deslinda; NORTE, Lote Seis-A uno, en línea mixta 
y Lote Cinco-A; ESTE, terrenos Río Claro; SUR, Oscar Álvarez Castillo, canal de regadío 
y camino vecinal; OESTE, camino vecinal, inscritos a fojas 747 Número 703 del Registro 
de Propiedad del año 2003 del Conservador de Bienes Raíces de Vicuña Y Paihuano.- y 
B) Derechos de aprovechamiento de aguas de la Comunidad de Aguas Canal Arenal, 
consistente en 8 acciones de agua, que representan un caudal total de tres coma 
novecientos noventa y un litros por segundo, que utiliza para su regadío el resto del 
inmueble denominado Hijuela número seis, ubicado en Alcohuaz, Comuna de Paihuano, 
Provincia de Elqui, Cuarta Región, que está compuesto por el Lote Seis-B y Lote Seis A, 
inscritos a fojas 300 Número 286 del Registro de Propiedad del año 2003 del                        
Conservador de Bienes Raíces de Vicuña Y Paihuano. Mínimo en la suma de 
$102.862.539-. Para participar en la subasta, todo postor, a excepción del ejecutante, 
deberán consignar garantía suficiente por el 10% del mínimo para iniciar postura y para 
poder participar de la subasta. Demás bases en autos Rol C-22882-2012 “ESPINOZA 
con MARTINEZ “. Fecha veintiocho de marzo de dos mil veintitrés.

Ervin Emir Cárdenas Jofré.
Secretario PJUD

R E M AT E

En Causa Rol N° C-1800-2022, caratulada “ITAU-CORPBANCA 

S.A./FERRUGGIARO”, seguida ante 1° Juzgado Letras La Serena, ubicado en Rengifo N° 

240, se ha fijado el 27 de abril de 2023 a las 12:00 horas, para llevar a cabo remate 

del Departamento N° 304, 3° piso, del Edificio 2, la Bodega N° 22, del piso zócalo, y el 

Estacionamiento N° 77, ubicado en el piso zócalo, todos del Condominio denominado 

“Condominio Avenida del Mar”, con acceso común por Avenida Amunategui N° 0679, de 

La Serena. Se comprenden todos los derechos de dominio, uso y goce que le 

corresponden en el terreno en el que se emplaza el Condominio y los demás bienes que 

se reputan comunes conforme a la Ley número 19.537 y al Reglamento de Copropiedad 

del Condominio. La propiedad corre inscrita a fojas 3008 N° 2034 del Registro de 

Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena, del 2019, a nombre de la 

ejecutada Ornella Bianca Ferruggiaro Mena, roles de avalúo número 4008-642 

(Departamento), 4008-485 (Bodega) y 4008-460 (Estacionamiento), todos de La 

Serena. Mínimo para las posturas $100.306.561, correspondiendo $91.247.590 al 

departamento (rol 4008-642), $1.784.398 a la bodega (rol 4008-485) y $7.274.573 

al estacionamiento (rol 4008-460). El precio del remate deberá pagarse al contado, 

debiendo consignarse mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal dentro de 

quinto día contado desde la subasta. Interesados en hacer posturas en el remate deberán 

presentar vale vista emitido por cualquier Banco a la orden del Tribunal, por el 

equivalente al 10% del mínimo fijado para la subasta. Mayores antecedentes en 

expediente. La Serena, 16 marzo 2023.

Natalia Tapia Araya. Secretaria (s).

 Alexis Muñoz Michea falleció a la edad de 19 años, por causas que aún están en investigación. 
EL OVALLINO

Familiares de Alexis Muñoz esperarán hasta 
el fin de semana la entrega del cuerpo

JOVEN OVALLINO ESTUVO DESAPARECIDO POR 36 DÍAS 

Los peritajes del Servicio Médico Legal confirmaron la 
identidad del cadáver hallado en Cerrillos Pobres. No 
obstante, a este aún se le debe realizar la autopsia de 
rigor para determinar la causa de muerte, proceso que 
tendrá que esperar producto de las condiciones en las 

que se encontraba el cuerpo. En este contexto la familia 
manifiesta su pesar, teniendo como único consuelo el que 

la incertidumbre por la búsqueda haya terminado.

El joven de 19 años de edad Alexis 
Muñoz Michea salió de su casa el 
pasado 27 de febrero, para nunca 
más regresar. Desde ese día que su 
familia lo buscó con preocupación, 

ya que no era alguien que realizara 
largas caminatas ni mucho menos 
desaparecer.

Además, cuando salía siempre se 
mantenía en comunicación con sus 
seres queridos, lo que contrastaba 
con sus dos teléfonos apagados, 
los que se mantuvieron así desde 
ese día. 

Primero fue la SIP de Carabineros 

Luciano Alday V. / Ovalle

@eldia_cl
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MANGANESOS ATACAMA S.A.
JUNTA ORDINARIA DE ACCIONISTAS

Por acuerdo del directorio, cítase a los señores accionistas de MANGANESOS 
ATACAMA S.A. a junta ordinaria de accionistas para el día 10 de abril de 2023 a las 
08:00 horas, en las oficinas de la empresa de calle Vulcano N°75, Coquimbo, con el 
objeto de tratar las siguientes materias:

a) Someter a consideración de los señores accionistas la Memoria, el balance y los 
Estados Financieros consolidados e Informe de los Auditores Externos, correspon-
dientes al ejercicio 2022;

b) Resolver sobre la utilidad del ejercicio 2022, la política de dividendos de la Socie-
dad, y sobre el reparto de dividendo; 

c) Tratar sobre las demás materias de interés general que, de acuerdo con los Estatu-
tos, la Ley y el Reglamento de Sociedades Anónimas corresponde conocer a la Junta 
Ordinaria de Accionistas.

En conformidad a la Ley, tendrán derecho a participar en la Junta los accionistas que 
figuren inscritos en el Registro de Accionistas al momento de iniciarse la Junta. La 
calificación de los poderes, si procediere, se efectuará el mismo día de la celebración 
de la Junta, en el lugar y hora indicada para su inicio. 

EL PRESIDENTE

JUNTA ORDINARIA DE ACCIONISTAS

Por acuerdo del directorio, cítase a los señores accionistas de COMPAÑÍA MINERA 
DEL PACÍFICO S.A. (la “Sociedad”) a junta ordinaria de accionistas (la “Junta”) para 
el día 10 de abril de 2023 a las 11:30 horas, en las oficinas de la Sociedad ubicadas 
en La Serena, calle Pedro Pablo Muñoz N° 675, con el objeto de tratar las siguientes 
materias:

                 1. Someter a consideración de los señores accionistas la Memoria, el balance 
                      y los Estados Financieros consolidados e Informe de los Auditores Externos, 
                     correspondientes al ejercicio 2022;
                 2. Resolver sobre la utilidad del ejercicio 2022, la política de dividendos de 
                     la Sociedad, y proponer el reparto de un dividendo definitivo; 
                 3. Elección del Directorio;
                 4. Designación de Auditores Externos; 
                 5. Fijar la remuneración de los directores;
                 6. Información que, de acuerdo con la normativa, debe entregarse a la Junta 
                     de Accionistas; y
                  7. Tratar sobre las demás materias de interés general que, de acuerdo con los 
                 Estatutos, la Ley y el Reglamento de Sociedades Anónimas corresponde 
                 conocer a la Junta Ordinaria de Accionistas.

PARTICIPACIÓN Y CALIFICACIÓN DE PODERES. En conformidad a la Ley, 
tendrán derecho a participar en la Junta los accionistas que figuren inscritos en el 
Registro de Accionistas al momento de iniciarse la Junta. La calificación de los 
poderes, si procediere, se efectuará el mismo día de la celebración de la Junta, en el 
lugar y hora indicada para su inicio. 

ESTADOS FINANCIEROS Y MEMORIA. Los Estados Financieros Consolidados de 
la Sociedad, correspondientes al ejercicio 1 de enero al 31 de diciembre del 2022, 
con el balance, las notas explicativas y el informe de los Auditores Externos, junto a 
la memoria anual de la Sociedad, están disponibles en su sitio web www.cmp.cl.

EL PRESIDENTE

la que inició la búsqueda, labor a la 
cual se sumó más tarde la Policía de 
Investigaciones, tras la instrucción 
de Fiscalía. 

Cerrillos Pobres fue uno de los 
lugares en donde por última vez 
se vio a Alexis Muñoz Michea, y en 
ese preciso lugar se concentraron 
las labores de búsqueda. 

Durante la tarde del martes 4 
de abril, en medio de este tra-
bajo investigativo, la Brigada de 
Homicidios de La Serena halló un 
cadáver en un avanzado estado de 
descomposición. 

Las pertenencias fueron recono-
cidas por sus familiares y la data 
de muerte coincidía con los días 
de la desaparición. No obstante, 
durante esa jornada no fue posi-
ble confirmar en un 100% que el 
cuerpo hallado correspondiera al 
joven desaparecido. 

Ya durante la mañana de este miér-
coles sin embargo, el Servicio Médico 
Legal logró verificar la identidad 
del cuerpo, a través de la toma de 
huellas dactilares, confirmando que 
pertenecía al joven desaparecido.

De esta manera, se puso fin a 
su búsqueda, pero no al proceso 
investigativo.

A ESPERA DE LA AUTOPSIA

El cuerpo de Alexis fue trasladado 
a las dependencias centrales del 
Servicio Médico Legal en La Serena, 
en donde se realizará la autopsia 
durante el fin de semana, para así 
establecer las causas de su muerte. 

El director regional (s) del SML, 
Eduardo Alvear, explicó que este 
proceso no se pudo realizar durante 
este miércoles ni en las próximas 
horas, producto de las condiciones 

en las que se encontraba el cadáver.
“La autopsia se va realizar durante 

el fin de semana, porque su cuerpo 
no estaba en buenas condiciones. 
Es necesario darle un ‘golpe de frío’ 
al cuerpo, porque estuvo muchos 
días a la intemperie. Nosotros como 
institución nos comprometemos 
a tener la autopsia lista a más 
tardar el domingo. Ya teniendo 
eso, estaremos en condiciones de 
entregar el cuerpo. Ahí dependerá 
de la familia cuándo ellos puedan 
retirarlo”, puntualizó. 

PESAR DE LA FAMILIA

Ya con la triste noticia confirmada, 
la familia de Alexis Muñoz mani-
festó su dolor, teniendo como único 
consuelo el que la incertidumbre 
por la búsqueda haya terminado. 

“Como a las 10 de la mañana nos 

confirmaron que efectivamente 
era de Alexis el cuerpo encontra-
do. Ahora tenemos que esperar la 
autopsia que será en unos días 
más. En estos momentos no te-
nemos palabras para describir una 
situación como esta, no existen 
palabras para plasmar la sensación. 
El consuelo está en que paró la 
búsqueda, pararon esos 36 días 
de angustia por lo menos. No es lo 
que esperábamos, pero al menos 
ya lo tenemos con nosotros. Él 
siempre será nuestro ‘negrito’, fue 
el primer nieto y el primer sobrino 
de la familia”, indicó su tía, Joselyn 
Michea. 

De esta manera, desde el grupo 
familiar esperan por la autopsia 
con el fin de darle un último adiós, 
aunque todavía no pueden confirmar 
cómo será éste.

“Todo depende de lo que nos diga el 
Servicio Médico Legal por el estado 
del cuerpo, porque no sabemos si 
nos autorizarán a hacer un velorio. 
Sabemos que en algunos casos 
el cuerpo pasa del SML directo al 
cementerio. Entonces tenemos que 
esperar ese informe, y una vez que 
lo tengamos sabremos lo que vamos 
hacer. Lo ideal para nosotros es 
hacer su cristiana sepultura lo más 
normal que se pueda. Tenemos que 

entender que el cuerpo no está en 
las mismas condiciones que otras 
muertes comunes”, apuntó la tía. 

La familia señala que espera reali-
zar esta sepultura en el cementerio 
municipal ubicado en la Media 
Hacienda, aunque tampoco han 
podido avanzar en esos trámites al 
no contar todavía con el certificado 
de defunción.

AGRADECIMIENTOS 

Para finalizar, en nombre de su 
familia, Joselyn agradeció a todos 
quienes colaboraron en la búsqueda 
y en la divulgación del caso, ya que 
sin esto no hubiese sido posible 
avanzar.

“A través de esta publicación 
también aprovechamos de darle 
las gracias a toda la gente que 
aportó datos e información, los 
anónimos que aportaron mensajes 
y anónimos. Damos las gracias 
a toda la gente que se tomó el 
tiempo de darnos pistas, o tan 
solo de compartir la información. 
Agradecemos a todos ellos, porque 
si no se hubiese masivo el caso no 
hubiésemos logrado encontrarlo. 
Todos aportaron su granito de 
arena y como familia no queremos 
desconocer eso”, concluyó. 

JOSELYN MICHEA
TÍA DE ALEXIS MUÑOZ 

El consuelo está en 
que paró la búsqueda, 
pararon esos 36 días 
de angustia por lo 
menos, no es lo que 
esperábamos, pero al 
menos ya lo tenemos 
con nosotros”
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EXTRACTO
Ante Segundo Juzgado de Letras La Serena, calle Rengifo 240, en juicio ejecutivo, Rol Nº 1034-2022, 
caratulada “BANCO DE CRÉDITO E INVERSIONES con FARIAS APABLAZA, PABLA ANDREA”, se 
rematará el próximo 20 de abril de 2023, a las 12:00 horas, inmueble consistente en Departamento 
número treinta y uno, del Edificio I, la BODEGA NOVENTA Y UNO del EDIFICIO J, y el USO Y GOCE DEL 
ESTACIONAMIENTO NOVENTA Y DOS, Conjunto Habitacional "LOMAS DE SAN JOAQUÍN", también 
denominado Condominio "LOMAS DE SAN JOAQUÍN", que tiene su acceso por AVENIDA GABRIELA 
MISTRAL NÚMERO TRES MIL SEISCIENTOS SETENTA, de la ciudad de La Serena. El dominio se encuen-
tra inscrito a nombre del referido deudor a fojas 9.999, Nº 7.160, del Registro de Propiedad del Conser-
vador de Bienes Raíces de La Serena, correspondiente al año 2.012; por el mínimo de $63.104.458.- El 
precio se pagará de contado, en plazo de tres días desde la subasta. Todo postor, para tomar parte de la 
subasta, deberá rendir caución por un valor equivalente al 10% del mínimo establecido para la subasta, 
en vale vista de Banco Estado a la orden del Tribunal. Fecha tres de abril de dos mil veintitrés.

Paulina Celinda Del Pilar Milla Carrasco
Secretario PJUD

Municipio buscaría caducar permisos de 
últimas tres cocinerías del Parque O’Higgins

SUS AUTORIZACIONES VIENEN DE LA ADMINISTRACIÓN ANTERIOR 

La cocinería “Paz Belén” es la única de tres, que cuentan con permisos para funcionar. 
LAUTARO CARMONA

Si bien estos locales - los 
únicos que contaban con 

permisos para operar en el 
lugar - se encontrarían en 
regla, desde el municipio 

insisten en avanzar en 
la erradicación de todo 

el comercio en esta área 
verde de Coquimbo.

Tres son las cocinerías que no fueron 
desalojadas del sector del Parque 
O’Higgins de Coquimbo, ya que, a 
diferencia de más de una decena de 
ellas que se encontraban instaladas 
de manera ilegal, éstas mantienen 
un permiso para operar. 

En efecto, en el municipio de la 
comuna-puerto reconocen que hay 
locales que no fueron erradicados, 
pues contaban con las autorizaciones 
pertinentes otorgadas por la admi-
nistración municipal anterior, pero 
aclaran que “la Dirección Jurídica 
está estudiando las alternativas para 
caducar estos permisos, lo que ha 
generado problemas para devolver 
un bien nacional de uso público a las 
familias coquimbanas”.

En ese sentido, destacan que la 
erradicación de las cocinerías son 
parte de un plan integral de recupe-
ración del Parque O’Higgins con una 

millonaria inversión.
Al respecto, el alcalde de Coquimbo, 

Ali Manouchehri, declaró que “el sueño 
que compartimos con los vecinos y 
vecinas de Coquimbo es poder ver 
estos espacios más hermosos y con 
una mejor mantención”.

FUNCIONANDO CON NORMALIDAD

Respecto a estos locales, ayer, só-
lo uno de estos tres funcionó con 
normalidad atendiendo público. Se 
trataba de la cocinería “Paz Belén”, 
cuya propietaria declinó hablar con 
diario El día, indicando únicamente 
que ella tenía todos sus papeles y 
permisos al día.

De acuerdo a indagaciones, la co-
cinería se encuentra instalada a un 
costado del Parque O’Higgins desde 
el año 2015, posterior al terremoto 
y tsunami que arrasó con ese sector 
costero de la comuna.

Referente al nombre del local, corres-
pondería al de una hija de la propietaria 
que es discapacitada.

Sobre los otros dos locales, no se 
pudo establecer si volverán a abrir, 
puesto que los permisos con que 
cuentan estarían por vencer en los 
próximos meses.

En tanto, existe un cuarto espacio 
que no fue desalojado: se trata de 
un local que vende paseos turísticos 

que se encuentra en el sector hace 
unos siete años. 

Uno de sus dependientes, Héctor 
Gálvez, señaló que ellos cuentan con 
su permiso renovado por seis meses y 
por el rubro que desarrollan, no fueron 
desalojados.

“Nosotros nos dedicamos a hacer 
tours hacia el Valle del Elqui, Andacollo 
y Chañaral de Aceituno. Y no nos 
sacaron porque tenemos el permiso 
renovado y no vendemos comida 
y, hasta donde sabemos, estaban 
sacando sólo a las cocinerías que 
estaban de forma ilegal y nosotros 
sólo prestamos un servicio”, precisó.

LIMPIEZA DEL LUGAR

Cabe señalar que, inmediatamente 
realizado el desalojo de las ins-
talaciones ilegales, el municipio 
de Coquimbo inició un proceso de 
recuperación de las veredas y du-
rante estos últimos días, cuadrillas 
especiales, lavan, limpian y asean 
todo el perímetro del parque, con el 
objeto de que durante el presente 
año esté completamente renovado, 
con nuevas inversiones y a plena 
disposición de la comunidad.

ALI MANOUCHEHRI
ALCALDE DE COQUIMBO.

El sueño que 
compartimos con los 
vecinos y vecinas de 
Coquimbo es poder 
ver estos espacios más 
hermosos y con una 
mejor mantención”

2015
Fue el año en que comenzó a 

instalarse el mayor número de 
cocinerías en los alrededores del 

Parque O´Higgins.

Óscar Rosales Cid / Coquimbo

@eldia_orosales
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El desgaste emocional y económico 
de las familias de niños con cáncer

UN VERDADERO VÍA CRUCIS

Emi y Yair a su corta edad saben lo que es luchar por su vida y con el apoyo de su familia 
esperan ganar esta dura batalla. 

CEDIDA

El impacto psicológico, financiero y social puede ser 
abrumador para los padres, quienes a menudo enfrentan 

grandes desafíos para acceder a la atención médica 
adecuada y al apoyo necesario. En muchos casos, deben 
separarse del resto de los miembros de su familia y dejar 
sus empleos para buscar la mejor atención para sus hijos. 

Para ellos, un centro oncológico regional les permitiría 
seguir su vida con mayor “normalidad”.

“Si bien por el tratamiento a nuestros 
hijos con cáncer no se nos cobra, al 
estar en otra ciudad los gastos aso-
ciados son muchos, ya sea de arriendo, 
vestuario, y su alimentación que es 
especial. Nosotros no teníamos a nadie 
en Santiago, ni familia, ni amigos. Y su 
diagnóstico fue de un día para otro, esto 
nos cambió la vida”, relata Yamilet Rojas, 
madre de Emi, quien fue diagnosticada 
con leucemia linfoblástica aguda infantil, 
y para recibir tratamiento se tuvo que 
trasladar desde su natal Coquimbo al 
Hospital Roberto del Río, en la Región 
Metropolitana.

Este caso es una muestra de lo que 
viven muchas familias de la zona y pone 
en evidencia la necesidad imperiosa 
de contar con un centro oncológico 
en la región, ya que el diagnóstico de 
cáncer en un hijo es una experiencia 
sumamente difícil para cualquiera. El 
impacto emocional, financiero y social 
puede ser abrumador, y a menudo las 
familias enfrentan grandes desafíos para 
acceder a la atención médica adecuada 
y al apoyo necesario. En consecuencia, 
la mayoría debe dejar la zona en busca 
de tratamiento y especialistas.

Yamilet Rojas explica que el impacto 
económico de tener que trasladarse 
a otra ciudad para el tratamiento de 
su hija no se compara con el impacto 
emocional que sufre la pequeña de seis 
años desde fuera diagnosticada con 
cáncer, además de la incertidumbre y 
dudas que esto genera. Por otro lado, 
los niños también sufren por alejarse de 
sus seres queridos, y aunque el hospital 
ofrece alojamiento para el niño y un 
acompañante, Yamilet no podía dejar a 
su bebé de un año, en Coquimbo, por lo 
que tuvieron que arrendar una casa en 
Santiago con todo lo que ello implica.

Esta joven madre indica que su esposo 
tuvo que tomar licencia en su trabajo 
y que sólo lograron sobrevivir gracias 
a los beneficios, platos únicos, bailes 
y rifas. Y aunque Emi recibió todo su 
tratamiento de quimioterapia y ahora 
está en fase de cuidados, hace unos 
días se enfermó y tuvieron que traerla 
de vuelta a la capital, ya que en el 
hospital de Coquimbo solo la atendía 
un pediatra y no había especialista 
disponible.

TRES AÑOS DE SU VIDA PERDIDOS

Un caso similar es el de Vicente, quien 

también fue diagnosticado con leu-
cemia linfoblástica aguda a los siete 
años de edad. Su padre, Fernando 
Santos, recuerda que al principio creía 
erróneamente que el cáncer solo afec-
taba a los adultos, pero no a los niños. 
Además, siempre había asociado esta 
enfermedad con un mal pronóstico e 
incluso la muerte.

Fernando recuerda el día en que reci-
bieron el diagnóstico, hace siete años, 
y cómo en cuestión de horas tuvieron 
que hacer las maletas para partir hacia 
Santiago. Vicente fue trasladado en 
ambulancia y ellos tuvieron que con-
seguir pasajes de bus urgentes para 
poder acompañarlo. Llegar a Santiago 
fue complicado, ya que no conocían a 
nadie en la capital y la ambulancia llegó 
al Hospital Roberto del Río a las 4 de 
la mañana, recinto al cual no sabían 
cómo llegar.

Santos agrega que la falta de conoci-
miento sobre el cáncer infantil complicó 
aún más las cosas, ya que no tenían 
a nadie que los orientara sobre lo que 
tenían que hacer o el proceso que iban 
a vivir. Además, estar solos en Santiago 
generó más gastos, ya que los niños con 
cáncer necesitan comidas especiales y 

hay que solventar los gastos de agua, 
luz y alimentación. A pesar de todo, 
la familia logró sobrevivir gracias al 
apoyo de amigos y a la realización de 
benéficos, platos únicos, bailes y rifas.

Fernando Santos comenta que el 
tratamiento de Vicente consistió en 
quimioterapia y radioterapia durante 
tres años, y posteriormente se sometió 
a un nuevo periodo de recuperación 
tras el trasplante de células madres. 
Actualmente, con 14 años, Vicente ha 
superado la enfermedad, pero durante 
los tres años que estuvo en tratamiento 
en Santiago, se alejó de sus amigos 
y familia. 

Santos recuerda que su otra hija quedó 
con su abuela y que fue difícil para 
él, su madre y su hijo no poder verla. 
Además, debido a la inmunosupresión 
de Vicente, no podía ser visitado por 
cualquier persona, lo que significó 
que perdiera tres años de su vida en 
términos sociales. En este contexto, 
destaca el apoyo de la familia, tanto 
en términos emocionales como econó-
micos. Realizaron diversas actividades 
para conseguir recursos, desde rifas 
hasta ollas comunes, y la familia de 
la madre de Vicente brindó un gran 

apoyo en términos económicos.
Fernando Santos también enfatiza 

que, al estar en Santiago, no pudie-
ron encontrar un trabajo, ya que los 
tratamientos requerían su presencia 
para apoyar emocionalmente a su hijo. 
Asimismo, observó que otros padres 
debían viajar cientos de kilómetros 
para estar cerca de sus hijos durante 
los tratamientos. Al reflexionar sobre 
los gastos que implicó la enfermedad, 
Santos considera que si bien en su 
momento no los dimensionó, al mirar 
retrospectivamente, fueron millonarios.

Por lo tanto, concluye que la cons-
trucción de un centro oncológico en 
la Región de Coquimbo sería una gran 
ayuda para los padres que enfrentan 
una situación similar, tanto en lo emo-
cional como en lo económico, al estar 
cerca de su red de apoyo.

VIVIR SIN SU MADRE Y HERMANO

Otro caso es el de Yair López de 8 
años que sufre un cáncer a sus huesos 
desde antes de cumplir un año de vida. 
Así lo relata Casandra Castillo (23 años) 
quien dice que cuando a su hermano 
se le detectó la enfermedad, su madre 
tuvo que partir a Santiago de urgencia 
sin ni siquiera poder despedirse. 

En ese contexto, señala que su madre, 
tiene que levantarse a las 5 o 6 de la 
mañana para lograr llegar al hospital, un 
sacrificio que en nada se compara en 
haber dejado a su familia en Coquimbo.

“Mis hermanos chicos quedaron a 
cargo de mi abuela materna y es triste 
ver cómo mis pequeños día a día están 
creciendo sin su madre, y me preguntan: 
‘¿Dónde está mamá?’ ‘¿Se le pasó el 
dolor de guatita a mi hermano?’ Es 
súper difícil y esta situación se está 
dando debido a que prefieren construir 
edificios, plazas, casas, pero no ven la 
realidad de los demás. Necesitamos 
un centro oncológico en la región de 
manera urgente”.

La joven explica que Yair, lamentable-
mente, tiene altos y bajos producto del 
cáncer, pero lo que más le da alegría 
es que él tiene su ánimo y sus ganas 
de vivir intactas. No se rinde ni lo hará.

“Mi madre, Carolay, es una luchadora. 
Claramente, no es fácil dejar a 4 hijos por 
la vida de uno, pero ella sabe que esta 
es la realidad que nos tocó y la realidad 
que viviremos por mucho tiempo. Así 
como nosotros, hay miles de familias 
que tienen que partir a Santiago, hay 
padres que han tenido que viajar con 
un ataúd a su lado tristemente porque 
sus pequeños, lamentablemente, no 
dan más”, lamentó.

Lionel Varela Á. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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 UF 06.04.23: $ 35.568,59 DÓLAR COMPRADOR: $808,50 DÓLAR VENDEDOR: $808,80 IPC FEBRERO: -0,1% IPSA:+0,16%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en  5.236,22 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de +0,02% y cerró en 
27.009,75 puntos. 

Pescaderías mantienen precios y esperan 
aumento de clientes para Semana Santa

RECORRIDO EN COQUIMBO

Como medida de seguridad, los pescados deben estar frescos y mantenidos en hielo. LAUTARO CARMONA

Hoy es el “día fuerte” de 
las ventas en caletas, que 

se han preparado con gran 
variedad de productos a 
precios dentro del rango 

habitual. La infaltable 
reineta se puede encontrar 

a un valor de $11.000 por 
kilo, fileteada y lista para 

cocinar. La seremi de Salud 
entrega recomendaciones 

e informa resultados de 
fiscalizaciones, que han 

terminado con 74 kilos 
decomisados en la zona.

Optimistas trabajaban ayer los co-
merciantes de la caleta de Coquimbo, 
debido al gran flujo de compradores 
que ha llegado al mercado a días de 
la celebración de Semana Santa y 
que esperan, crezca acercándose el 
fin de semana.

“Ha pasado harta gente, pero mañana 
(hoy jueves) es el fuerte”, comenta 
una de las vendedoras, mostrando los 
mejores productos del mar apetecidos 
para la tradicional festividad, y ase-
gurando “calidad” y buenos precios.

Los valores de los principales pro-
ductos se han mantenido estos días, 
afirman varios de los vendedores con 
quienes conversó un equipo de El Día 
en terreno, para revisar cómo ha sido 
el comportamiento del mercado en 
esta semana clave para sus ventas.

El principal, la reineta, se puede en-
contrar a un valor de entre $5.000 a 
$6.000 el kilo, mientras que el valor 
de la misma “fileteada” asciende a los 
$11.000 o $12.000 en la mayoría de 
los locales. “Al filetear el pescado se 
pierde la mitad del producto”, recuerda 
uno de los trabajadores a sus clientes.

Es el pescado más buscado y también 
el de mayor valor, considerando que 

es transportado desde otras regiones 
del país. Pero para quienes buscan 
precios más baratos o simplemente 
quieren disfrutar de otro tipo de pro-
ductos, hay varias opciones. El precio 
del jurel y la merluza se encuentra 
rondando los $5.000 y unos $4.000 
sin filetear.

“Los precios no van a subir, se van a 
mantener. De hecho, tampoco subió 
tanto. Siempre varía la reineta, pero 
tampoco varía todo el tiempo. Se 
ha mantenido entre los 9 y 12 mil, 
siempre ha estado a ese precio. En 
algunos locales sale 11, en otros 12, 
pero hay que ver lo fresco que está, 
fijarse en el color. En los locales de 
afuera pueden venderla más barata, 
pero puede estar pasada”, indica 
Constanza, del local Mapifran.

La vendedora llama a las personas 
a acercarse a la caleta, asegurando 
calidad y seguridad en el comercio 
establecido. “Está todo fresco”, indica, 
luego de haber sido fiscalizados sin 
problemas por parte de la autoridad 
marítima y sanitaria.

FISCALIZACIONES

El punto que menciona la vende-
dora es uno de los más importantes 
en estas fechas, donde se pueden 

encontrar precios más baratos en el 
comercio informal de pescado, pero 
con serios riesgos que es importante 
evitar. Ese es el primer llamado de la 
seremi de Salud, que por estos días 
ha estado controlando la correcta 
venta de productos del mar.

“Actualmente se ejecuta un plan de 
fiscalización que incluye la inspec-
ción de locales como pescaderías, 
caletas, restaurantes y además, de 
realizar controles carreteros junto a 
otras instituciones”, señala Tomás 
Balaguer, jefe del Departamento de 
Acción Sanitaria de la Secretaría 
Regional Ministerial de Salud.

Según informó, la campaña comenzó 
el 27 de marzo y a la fecha se han 
realizado 147 actividades de fiscali-
zación con enfoque de riesgo, las que 
han tenido importantes resultados.

“Se han decomisado 74 kilos de 
productos del mar que no cumplían 
con las normas sanitarias”, dijo.

El profesional indicó también que 
se han cursado sumarios sanitarios 
en restaurantes, supermercados, 
pescaderías y locales de expendio de 
alimentos congelados en las comunas 
de La Serena, Ovalle, Illapel, Punitaqui, 
Coquimbo y Vicuña, principalmente 
por el no cumplimiento de las buenas 
prácticas de manufactura o por no 

contar con autorización sanitaria.

A TENER EN CUENTA

Desde la seremi de Salud difundieron 
una serie de recomendaciones, para 
evitar problemas por el consumo de 
productos del mar.

En primer término, recalcan siempre 
comprar pescados y mariscos en 
lugares autorizados, asegurándose 
que sean frescos y mantenidos en 
hielo. También recomiendan no comer 
ceviches y mariscales en caletas 
y ferias libres, así como tampoco 
mariscos provenientes de áreas de 
extracción cerradas por la autoridad 
sanitaria por presencia de Marea Roja.

En cuanto al pescado, debe presentar 
las branquias de color rojo brillante y 
olor propio o neutro, ya que eso indica 
que se trata de un producto fresco. 
Y los mariscos deben estar vivos.

Finalmente, recomiendan lavar siem-
pre las manos con agua y jabón al 
momento de manipularlos, separar 
alimentos crudos de cocidos, hervir 
los mariscos por 5 minutos antes de 
consumirlos y mantener los productos 
refrigerados a 5°C. También, recuerda 
siempre mantener limpias las super-
ficies y utensilios que hayan estado 
en contacto con alimentos crudos.

Diego Guerrero M. / Coquimbo

@eldia_cl
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Pronósticos de mayores lluvias en invierno 
mejora expectativas en el agro del Limarí

PODRÍA HABER SIMILITUDES A LO OCURRIDO EN 1985 Y 1997 

El anunciado evento de El Niño aumenta la temperatura 
de la superficie del mar, lo que a su vez podría provocar 
un alza de las precipitaciones invernales. No obstante, 
el cambio climático es un factor a considerar, ya que 

genera resultados impredecibles. En este contexto, los 
campesinos manifiestan sentirse esperanzados, pero 

a la vez cautos, y aprovechan la ocasión para hacer un 
llamado a las autoridades para que se tomen medidas de 

adaptación a este escenario. 

Más de 10 años de sequía arrastra 
Ovalle y la Provincia del Limarí y, es 
por eso, que las lluvias son un deseo 
constante de los habitantes de la zona, 
más en consideración de que la agri-
cultura y la ganadería son el sustento 
de una gran parte de la población. 

En este contexto nace la pregunta, 
¿cuál es el pronóstico para este año 
2023?, aunque sabido es que, éstos no 
siempre pueden ser del todo precisos.

El meteorólogo de Canal 13, Gianfranco 
Marcone, conversó con Diario El Ovallino 
sobre esta temática, apuntando al 
fenómeno meteorológico de El Niño 
como un factor de esperanza. 

“Todo indica que vamos a tener el 
fenómeno de El Niño en invierno, el 
cual aumenta la temperatura superficial 
del mar, y por lo tanto hay mayor pro-
babilidad de que llueva. Con respecto 
a eso podríamos decir que el invierno 
será auspicioso”, explicó.

“También es importante que el fe-
nómeno de El Niño caiga en la esta-
ción del año que más llueve, que es 
el invierno, y este año se daría esa 
coincidencia. Este fenómeno puede 
caer en enero, pero cuando eso pasa 
no sirve para nada, porque no llueve. 
En cambio este año coincide con el 
invierno, por eso hay una expectación 
mayor”, complementó el experto. 

Por otro lado, conecta lo que ha 
ocurrido en años pasados con con-
diciones similares, comparando lo 
sucedido en un país vecino. “Hay 
una conexión más a considerar. Hace 
unas semanas atrás ocurrió un ciclón 
en Perú. Ese ciclón no es algo usual, 
pero tampoco es algo que nunca haya 
ocurrido. A ese país les llega ‘El Niño 
Costero’, que es la primera etapa del 
fenómeno que después nos llega a 
nosotros. Esto también ocurrió en 
Perú el año 1985 y 1997, entonces 
ahí uno puede sacar conclusiones y 
conexiones. En esos años Chile tuvo 
inviernos muy lluviosos”, apuntó. 

FACTOR IMPREDECIBLE

No obstante, Marcone también ha-
ce un llamado a la mesura, ya que 
existe un factor impredecible, que 
es el cambio climático. Éste podría 
provocar que el fenómeno de El Niño 
no sea tan lluvioso, lo que ya ha pasado 
otras veces.

“En los últimos años hemos tenido 
el fenómeno de El Niño, por ejemplo 
el de 2015, que incluso se le llamó ‘El 

En Ovalle y el resto de la provincia se podría generar un aumento de las lluvias en invierno. EL OVALLINO

Niño Godzilla’, por la intensidad que 
tenía la temperatura del mar, pero 
no se presentó como tal en cuanto a 
precipitaciones. Y hemos tenido un 
par más, que no han sido tan intensos, 
pero que igualmente han ocurrido en 
estos 14 años de sequía”, indicó. 

“Este fenómeno climático explica el 
60% de las precipitaciones de la zona, 
pero insisto, hoy en día tenemos un 
actor aparte que es el cambio climá-
tico, al que tenemos que considerar al 
momento de hacer pronósticos muy 
auspiciosos”, agregó. 

ESPERANZA Y LLAMADO 
A LAS AUTORIDADES

Los campesinos son uno de los gru-
pos más esperanzados en cuanto a la 
llegada de lluvias, y así lo manifiesta 
la dirigenta combarbalina y actual 
presidenta del Consejo Regional 
Campesino, Leticia Ramírez, quien 
también apunta al cambio climático 
como un factor a considerar. 

“Estamos muy esperanzados, pero 
también somos cautos, porque el 
cambio climático es una incógnita, 
y se comporta de manera muy agre-
siva a veces, lo que le cuesta la vida 
a muchas personas. Tenemos que 
aprender y adaptarnos al cambio 
climático”, sostuvo. 

En este último punto ahondó en 
un llamado a las autoridades, ya que 
espera que se puedan tomar medidas 
para adaptarse a estas circunstancias. 

La gran medida propuesta desde el 
Consejo Campesino es el programa 
denominado “Manejo Sustentable 
de la Tierra”, el que consiste en la 
construcción de pequeñas obras de 
infiltración de agua, como gaviones, 
acuíferos y zanjas. 

Este programa ya dio positivos re-
sultados en Combarbalá, comuna en 
donde se ejecutó el piloto, y ya se han 
conseguido recursos para su aplicación 
en Paihuano, Monte Patria y Canela. 
No obstante, en estas comunas aún 
no son materializadas estas obras, y 

además el campesinado espera que 
se puede replicar también en las otras 
once comunas faltantes. 

“Lamentablemente nuestro Estado 
es muy lento, porque ya tenemos 
asignados los recursos para continuar 
con las obras de restauración hidro-
lógica, pero todavía no se comienza 
a trabajar en eso. Entonces a uno no 
se le ocurre qué proponer o decir para 
que el Estado sea más ágil y actúe 
de forma más oportuna. Si es que 
habrán más lluvias, lo ideal es que 
nos encuentre con la infraestructura 
preparada, es decir, con las zanjas y 
los gaviones ya construidos. Estas 
obras ya han dado buenos resultados”, 
concluyó Ramírez. 

Luciano Alday V. / Ovalle

@eldia_cl

GIANFRANCO MARCONE
METEORÓLOGO 

Todo indica que 
vamos a tener el 
fenómeno de el niño 
en invierno, este 
fenómeno aumenta 
la temperatura 
superficial del mar, y 
por lo tanto hay mayor 
probabilidad de que 
llueva”
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Delincuente dispara en el rostro a carabinero 
durante fiscalización en Santiago

QUEDÓ EN RIESGO VITAL

El uniformado fue víctima de un disparo en el rostro por 
parte de un delincuente, durante una fiscalización en 
Santiago Centro. El criminal huyó del lugar y hasta el 

cierre de esta edición no había sido identificado.

Un funcionario de Carabineros resultó 
herido la noche de este miércoles, tras 
recibir un disparo en la cabeza por 
parte de un delincuente que aún no 
ha sido identificado, cuando realizaba 
una fiscalización en Santiago Centro.

Según información preliminar, el 
hecho ocurrió a eso de las 21:00 
horas, cuando los funcionarios poli-
ciales acudieron a los alrededores del 
Teatro Caupolicán al ser informados 
sobre disparos en el sector.

Durante este procedimiento, se realizó 
el control a un automóvil, momento en 
que desde el vehículo se efectúan dos 
disparos, uno de los cuales impacta en 
el rostro del carabinero de la Cuarta 
Comisaría de Santiago.

“Tenemos un lamentable proce-
dimiento policial, que afecta a uno 
de nuestros carabineros que resultó 
lesionado por un ataque de personas 
que transitaban en un vehículo. Hechos 
por los que todos nuestros equipos 
especializados están realizando ac-
ciones para determinar quienes son 
los responsables”, indicó el coronel 
Rodrigo Álvarez.

CARABINERO ES TRASLADADO 
A EX POSTA CENTRAL

Tras lo ocurrido, los delincuentes 
huyeron del lugar, mientras que el 
uniformado fue atendido por sus 
compañeros, hasta que una ambu-
lancia lo trasladó de urgencia a la ex 
Posta Central.

Tras ser ingresado, se determinó 
que el carabinero Daniel Palma fue-
ra intervenido quirúrgicamente por 
un equipo neuroquirúrgico, en una 
operación de alta complejidad.

Hasta el centro de salud llegaron 
diferentes autoridades, como el general 
director Ricardo Yáñez, la alcaldesa 
de Santiago, Irací Hassler, la delegada 
presidencial, Constanza Martínez 
y también la ministra del Interior, 
Carolina Tohá.

Sobre el delincuente, los primeros 
antecedentes apuntan a que conducía 
un vehículo Audi gris modelo A-4, y 
tras disparar al carabinero huyó del 
lugar, por lo que se trabaja en su 
detención.

Minutos después se ubicó un auto 
abandonado en San Bernardo, y en 
su interior se encontraron algunas 
pertenencias y armas, por lo que fue 
periciado por personal del Labocar.

FACULTADES PARA CARABINEROS

Pero justamente en el mismo día 
en que otro carabinero resultaba 
gravemente herido en medio de un 
procedimiento, en el Congreso, lue-
go de 10 días de tramitación, de la 
suspensión de una semana legisla-
tiva, y de un arduo debate político 
interno, este miércoles se aprobó el 
proyecto Naín-Retamal, por lo cual 
se convierte en ley de la República.

Esta iniciativa generó gran debate 
al interior de la esfera política, prin-
cipalmente por el artículo que hacía 
referencia a la “legítima defensa 
privilegiada”.

Fueron 10 días de tramitación, don-
de hubo objeciones desde distintos 
sectores e incluso organismos inter-
nacionales, los que se pronunciaron 
por este proyecto que le entregará 
mayor protección a la institución de 
Carabineros de Chile.

Esta iniciativa que fue refundida, 
y que finalmente se convirtió en ley, 
lleva el nombre de los carabineros 
Eugenio Naín, quien murió en octubre 
de 2020 tras ser baleado en medio 
de la carretera 5 Sur, como también 
del sargento Carlos Retamal, quien 
falleció en octubre de 2022 en medio 

de un procedimiento policial, cuando 
fiscalizaba una carrera clandestina 
en San Antonio.

Recordemos que la muerte de la 
suboficial mayor, Rita Olivares, du-
rante un procedimiento policial en 
Quilpué, generó presiones para que 

se agilizara la tramitación de este 
proyecto, e incluso provocó que se 
suspendiera una semana distrital en 
ambas Cámaras.

Cabe mencionar que el proyecto 
Retamal ni siquiera había sido vo-
tado en general en la Cámara de 
Diputados, y la técnica legislativa 
que usó la oposición, de montar un 
proyecto sobre otro, permitió que se 
adelantara la diligencia.

PROYECTO REFUNDIDO 

Según consignó Radio Bío Bío, 
durante todo el trámite de este pro-
yecto, han estado presentes varios 
familiares de los carabineros que han 
perdido la vida durante los últimos 
14 meses.

“Aprobado y despachado a ley”, esas 
fueron las palabras del presidente de 
la Cámara de Diputados y Diputadas, 
Vlado Mirosevic, por lo que se dio 
cierre al trámite legislativo.

Cabe recordar que, de pasar por un 
arduo debate político interno, donde 
hubo muchos problemas para que 
saliera de la Comisión de Seguridad, 
luego de la Sala y después al Senado 
de la República, se llegó a un acuerdo 
entre el Gobierno, el oficialismo y 
la oposición, para así llegar con un 
informe nuevo al debate en Sala.

Así, la tarde de este miércoles, se 
registraron 18 votaciones en menos 
de 20 minutos en la Cámara de 
Diputados y Diputadas, donde todas 
se aprobaron por más de 100 votos, 
excepto una votación que contó con 
la oposición del Partido Republicano.

BioBio / Chile

@eldia_cl

Hasta el cierre 
de esta edi-
ción, el cara-
binero Daniel 
Palma seguía 
luchando por 
su vida. 
EL DIA

RODRIGO ÁLVAREZ
CORONEL DE CARABINEROS

Tenemos un 
lamentable 
procedimiento 
policial, que afecta 
a uno de nuestros 
carabineros que 
resultó lesionado por 
un ataque de personas 
que transitaban en un 
vehículo”
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Síguenos en todas nuestras plataformas

CADA DÍA 
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Conócelas aquí
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PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Casa amoblada 3 dormitorios 1 
baño sólo hasta diciembre en 
Cuatro Esquinas $450.000 F:  
995642860

 Arriendo, $820000, amplia 
casa, 3 dormitorios,dos baños 
, estacionamiento ,villa los 
hibiscus oriente .Fono:  F: 
+56956893820 

Casa sector centro 3 dormi-
torios 1 baño se arrienda por 
un mes o dos meses dia-
rios a turistas amoblada  F: 
995642860

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Dpto en Avda del mar sólo estu-
diante de la Universidad del 
alba mini Dpto un dormitorio 
$160.000 mensual sólo hasta 
diciembre F: 995642860

Dpto amoblado sector centro 
al lado de la plaza de Armas 
sólo hasta diciembre $310.000 
F:  99564286

ARRIENDO - PIEZA

Pieza amoblada, TV cable, wifi, 
trabajadores, pensionados,  F: 
989371815-512523655

VENDO - TERRENO

Se venden parcelas con Rol, 
escritura inmediata, nuevo 
proyecto, 5.000 m2, factibilidad 
de luz, sector Camarico, a 25 
minutos de Ovalle, $12.000.000. 
Vende dueño directo, www.neo-
bosko.cl  F: 976360340

Vendo Parcela grande en Hua-
malata a 5 klm. De Ovalle Fono  
F: 998010492

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se requiere Profesor (a) de 
Artes Visuales y Tecnologia 
para Colegio en La Serena. 
Enviar antecedentes al correo: 
F: rrhh.colegiols.a@gmail.com

Necesito persona para aseo 
casa 2 días a la semana llamar  
F: 989206215

“Se busca docente cristiano 
bíblico de básica y lenguaje.  
F: postulaciones2023m@gmail.
com”

Colegio Particular subvencio-
nado necesita profesora edu-
cación general básica para 
reemplazo 39 horas , profesora 
de educación diferencial reem-
plazo 40 horas,  F: 512251823 
colegiosanmanuel@gmail.com

Ayudante de cocina para cuarto 
frio y parrillero con experien-

cia..! Presentarse en Brasil 750 
La Serena con CV... 

EMPLEO BUSCAN

Ofrecese ingeniero constructor 
a particulares y empresa expe-
riencia,  F: 962030927

Me ofrezco para asesora del 
hogar puerta adentro cuida-
do adulto mayor de lunes a 
viernes, soy venezolana,  F: 
+56956618737

Busco trabajo como cui-
dadora de adulto mayor F: 
+56949075436

Se ofrece señora para cuida-
do de adulto mayor fono  F: 
967888992

Me ofrezco como chofer clase 
B, antecedentes intachables 
fono  F: 984321323

GENERALES
SÓLO MAYORES

Lucy 28, Martina 36, bonitas, 
delgaditas, excelente atención, 
conócenos.  F: 978268272

Bonita, joven, extranjera, more-
nita.  F: +56937469502

Boliviana independiente, cari-
ñosa, complaciente, Carolina.  
F: 935835268

$10.000, linda lolita, Yisel, 
boliviana, amorosa, apasiona-
da, trato pololo, lindo cuerpo, 
centro.  F: 962885047

Natalia paraguaya recién 
llegada promoción 10.000 F: 
966320814

LEGALES
Por robo se da orden de 
no pago a los cheques N° 
001586521 a 001586550 de la 
Cta. Cte. 0209017921 del Banco 
ITAU, sucursal Copiapó.

plus

NOTIFICACIÓN:
En causa Rol V-262-2020 del 
2° Juzgado de Letras de La 
Serena, por resolución de 13 de 
marzo de 2023, sobre consig-
nación por expropiación obra: 
“ SISTEMA DE AGUA POTABLE 
RURAL CERRILLOS DE RAPEL”, 
respecto del lote de terreno 
Nº1, Rol de Avalúo N° 45-104 
en la comuna de Monte Patria, 
propietario aparente ARAYA 
ARAYA PEDRO JOSÉ Y OTROS, 
de 242 metros cuadrados, 
Región de Coquimbo, se 
ordenó poner en conocimiento 
del expropiado, petición del 
Fisco sobre toma de posesión
material del lote expropiado 
efectuada para efectos 
previstos en art. 21 DL 2.186, 
expropiados y/o terceros tiene 
plazo de cinco días para 
manifestar decisión de 
recoger frutos pendientes, si 
hubiere, bajo apercibimiento 
legal. La Serena, 23 de marzo 
de 2023.

PAULINA MILLA CARRASCO
SECRETARIA (S)

NOTIFICACIÓN:
En causa Rol V-368-2021 del 1° 
Juzgado de Letras de La 
Serena, por resolución de 17 de 
enero de 2023, sobre consig-
nación por expropiación obra: 
“Sistema de Agua Potable 
Quelen Bajo”, respecto del 
lote de terreno Nº1, Rol de 
Avalúo N° 249-129 en la 
comuna de Salamanca, propie-
tario aparente Araya González 
Omar y Ot de 1.234 metros 
cuadrados, Región de Coquim-
bo, se ordenó poner en conoci-
miento del expropiado, 
petición del Fisco sobre toma 
de posesión material del lote 
expropiado efectuada para 
efectos previstos en art. 21 DL 
2.186, expropiados y/o 
terceros tiene plazo de cinco 
días para manifestar decisión 
de recoger frutos pendientes, 
si hubiere, bajo apercibimiento 
legal. La Serena, 28 de enero 
de 2023. 

Natalia Tapia Araya, 
Secretaria (s).

El índice de Daniel encontró
el automóvil que necesitaba 
para salir con sus amigos.

Publica tus avisos economicos en Brasil 431, La Serena o en www.diarioeldia.cl
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   > CICLISMO
Itzulia  Basque Ch.                Dsports2/612 
09:00 Etapa 4               
> FÚTBOL
Finalissima Femenina                             Star+Espn
14:30  Inglaterra Vs. Brasil
Copa Sudamericana             
17:50  Huracán Vs. Guaraní Star+Espn3
19:55  Magallanes Vs. Botafogo Star+Espn
19:55 A. Puerto Cabello Vs. Tolima   Star+Espn3
20:00 Tacuary Vs  Bragantino Dsports614
20:00 Tigre Vs. Sao Paulo Dsports610
Sudamericano Sub 17

17:30 Paraguay Vs. Bolivia    DSports617 
20:00 Perú Vs. Argentina           DSports617
Copa Libertadores      
18:00 A. Mineiro Vs. Libertad        ESPN4
18:00 Liverpool Vs Corinthians FoxSport1
20:00 Monaga Vs. Boca Juniors FoxSports1
Amistoso femenino Dsports 
19:00 Argentina Vs.  Venezuela
Ecuador - Liga Pro Serie B Star+ 
20:00 Macará Vs. Buhos
 >  GOLF
PGA Tour Masters  Augusta               
10:00 Primera Ronda Star+/ESPN3 

14:45 Primera Ronda Star+/ESPN2
> ATLETISMO
Mundial   Australia        Star+EspnExtra
15:00 Campo traviesa   
>  BÁSQUETBOL
NBA - Temporada regular        Star+
19:30 Philadelphia 76ers Vs. Miami Heat
22:00  Phoenix Suns Vs. Denver Nuggets
>  HOCKEY HIELO
NHL - Temporada regular        Star+
20:00 Nashville Predators Vs. Carolina Hurricanes
22:30 Seattle Kraken Vs. Arizona Coyotes

Cartelera deportiva

FÚTBOL  PRIMERA B
Lugar /Equipo Pts.  Pj PG Dif
1 La Serena 16 7 5 6
2 San Luis 15 7 5 6
3 Temuco 14 7 4 4
4 Iquique 12 7 3 4
5 Rangers 12 7 3 3
6 Santa Cruz 12 7 3 0
7 Stgo. Morning 10 7 3 3
8 Antofagasta 10 7 3 1
9 Cobreloa 10 7 3 -1
10 U. San Felipe 9 7 3 -2
11 Stgo. Wanderers 8 7 2 -3
12 Barnechea 7 7 2 -4
13 Puerto Montt 6 6 1 -2
14 Recoleta 6 7 1 -4
15 San Marcos 4 7 1 -6
16 U. de Concepción 1 6 0 -5

Programación Fecha 8°

Viernes 14/04

12:30 Recoleta  Vs.  Iquique

Sábado 15/04

12:00 Puerto Montt   Vs.   San Luis

18:00 U. de Concep.  Vs.  Barnechea

18:00 Antofagasta  Vs.  Santa Cruz

Domingo 16/04

12:30 Stgo. Morning  Vs.  Cobreloa

18:00 Wanderers  Vs.  Rangers

18:00 U. San Felipe  Vs.  Temuco 

Lunes 17/04

18:00 San Marcos  Vs.  La Serena

Programación Fecha  10°
Viernes 14/04
15:30 Palestino Vs.  Cobresal
18:00 Ñublense Vs.  Coquimbo
20:30 Everton Vs.  Magallanes
Sábado 15/04
15:00 U. Católica Vs. Colo Colo
20:30 Copiapó Vs.  Huachipato
Domingo 16/04
15:30 A. Italiano Vs. U. de Chile
20:30 U. La Calera Vs. O’Higgins
Lunes 17/04
20:30 Curicó Vs. U. Española

Pendiente 
Miércoles 05/04
Huachipato 1-0 U. Española

FÚTBOL PRIMERA A
Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.
1 Huachipato 21 9 7 9
2 U. Católica 18 9 5 9
3 Coquimbo U. 16 9 5 3
4 Palestino 15 9 4 1
5 U de Chile 15 9 4 1
6 Cobresal 14 9 4 3
7 Colo Colo 14 9 4 0
8 U. La Calera 12 9 2 0
9 Ñublense 11 9 3 -2
10 Everton  11 9 3 -3
11 Curicó 10 9 3 -5
12 U. Española 9 9 2 1
13 O’ Higgins 9 9 2 0
14 Magallanes 8 9 2 -4
15 A. Italiano  7 9 1 -3
16 Copiapó 6 9 1 -11

La Serena retrasa en un día 
encuentro ante Barnechea

Y CAMBIA EL HORARIO

Deportes La Serena recibirá la visita de Barnechea el jueves 11 de mayo en el Estadio La 
Portada.

LAUTARO CARMONA

El cuadro serenense confirmó 
a El Día que el cotejo 

programado en un principio 
para el 10 de mayo, mismo día 

que juega Coquimbo Unido 
con Universidad de Chile,  

se jugará en La Portada, el 
jueves 11.

En la edición de ayer dábamos a conocer 
las complicaciones que provocaba en las 
autoridades locales, la calendarización 
que dio a conocer la ANFP para los 
encuentros de Coquimbo Unido y CD 
La Serena del 10 de mayo, a jugarse en 
la conurbación. Apenas separados por 
seis horas, para el Plan Estadio Seguro 
y el delegado presidencial, resultaba 
imposible generar coordinación.

Y es que Deportes La Serena, en el 
marco de la undécima fecha, recibe de 
local a Barnechea, a las 12:00 horas, 
mientras que los aurinegros regresarán 
al Francisco Sánchez Rumoroso, reci-
biendo a la Universidad de Chile desde 
las 18:00 horas, por la décimo tercera 
jornada del Torneo en Primera División.

Frente a la incomodidad que provocó 
la doble programación en un mismo 
día, el delegado presidencial, Rubén 
Quezada, recalcó a El Día, que apenas 
se enteraron de que eso podía pasar, 
mostraron su preocupación. “Tan pronto 
conocimos la propuesta de la ANFP, 
planteamos lo inadecuado de tener dos 
partidos el mismo día. Recordemos que 
el contingente policial que contamos 
es limitado y debemos privilegiar en 
todo momento los servicios que tienen 
relación con las labores preventivas en 
los barrios”.

LAS GESTIONES

En Deportes La Serena se movilizaron 
con rapidez y, entendiendo lo complicado 
que resultaba jugar en un día hábil al 
mediodía  y lo difícil que le resulta al 

aficionado poder llegar al Estadio La 
Portada, iniciaron las gestiones ante la 
ANFP y autoridades, para cambiar la 
fecha de ese partido, lo que finalmente 
ocurrió.

Explica el gerente de La Serena, Milko 
Leguás, que el cuadro rojo recibirá a 
los huaicocheros, un día después de 
la programación que recibieron des-

de la ANFP. “Hicimos las gestiones 
de manera inmediata entendiendo lo 
complicado de jugar a las 12:00 horas 
en un día hábil y encontramos muy 
buena disposición”, recalcó.

En efecto, Leguás sostuvo que en un 
principio quisieron cambiar ese partido 
para el martes 9, aunque les resultó 
imposible, ya que en esa jornada hay 4 
encuentros de Primera División, por lo 
que los horarios de la señal que tiene los 
derechos, están ocupados. “Finalmente 
el partido se jugará el jueves 11 en La 
Portada, aunque en el horario de 18 
horas”, precisó.

Cabe recordar que por la duodécima 
fecha, el equipo que dirige Juan José 
Luvera tendrá que trasladarse hasta el 
Estadio Tierra de Campeones, donde 
enfrentará a Deportes Iquique, el mar-
tes 16 a las 20:30 horas. Cuatro días 
después, volverá a La Portada para 
medirse con San Luis.

Carlos Rivera  / La Serena

@eldia_cl
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Estamos atendiendo desde 
las 12:00 hasta las 

20:30 horas. 

PARRILLADAS

También puedes solicitar en 
Pedidos Ya y en nuestro 

restaurante para público con 
todas las medidas sanitarias

RESERVAS: 512 211519

Punitaqui se convierte en 
la capital de Copa Chile

SÁBADO Y DOMINGO

Provincial Ovalle será anfitrión de Copiapó este sábado en Punitaqui. Se venderán 841 en-
tradas solamente para los aficionados del dueño de casa.

EL OVALLINO

Dos encuentros en el marco del torneo federativo se 
concentrarán este fin de semana, comprometiendo a los 
elencos amateur de Provincial Ovalle y Unión Bellavista, 
que recibirán a los atacameños de Copiapó y Cobresal, 

ambos de Primera División.

Deportes La Serena ya se encuentra 
en la ronda de cuartos de final de la 
fase regional de Copa Chile, mientras 
que este fin de semana se conocerá 
la suerte de Coquimbo Unido y los 
cuadros amateur de Provincial Ovalle 
y Unión Bellavista. Los aurinegros se 
trasladarán el mismo sábado hasta la 
ciudad de La Calera para enfrentar, 
desde las 20:00 horas, a Quintero 
Unido. Sin embargo, la atracción 
mayor se concentrará en Limarí, en 
el Estadio Municipal de Punitaqui, 
recinto sintético que en 48 horas, 
agendó dos encuentros.

Será la capital de Copa Chile indican 
los aficionados, ya que estarán en 
escena los representativos amateur 
de la Región de Coquimbo y los pro-
fesionales atacameños, ambos de la 
Primera División: Copiapó y Cobresal,  
compromisos a partido único que se 
disputarán a tablero vuelto, aunque 
solamente con aficionados de los 
dueños de casa.

Los dirigentes de ambos clubes, tanto 
de Provincial Ovalle como del Unión 
Bellavista, participaron ayer de una 
reunión de coordinación con Estadio 
Seguro y el delegado provincial, Galo 
Luna Penna, con el fin de diseñar la 
dinámica y coordinación que tendrán 
ambos compromisos que se iniciarán 
a las 16:00 horas y que demanda un 
par de exigencias no muy habituales 
para las instituciones no profesionales 
que sufren bastante con el hecho 
de poder cubrir los altos gastos que 
demanda la orgánica del recinto.

El presidente de Unión Bellavista, 
Claudio González, reconoció que le 
aceptaron el aforo con un público 
local de 841 personas, entendiendo 
que el recinto tiene una capacidad 
de mil espectadores y se aferra al 
hecho de que se vendan todas las 
localidades para no quedar con un 

forado en los gastos.
El “Bella Bella”, que no pudo dis-

putar su compromiso ante Cobresal 
en el puerto de Coquimbo, evaluó la 
posibilidad de llevar el duelo a Illapel 
o Copiapó, aunque los gastos se du-

plicaban respecto de Punitaqui. “Acá 
los clubes deben velar por los costos 
que significa arrendar el recinto, 
que incluye guardias de seguridad 
o validadores. Nos querían bajar el 
aforo, pero no nos convenía, ya que 
con la venta de entradas estaríamos 
saliendo con lo justo para cubrir esa 
demanda de gastos, sin saber cuánta 
gente llegará. Esperamos que se llene 
para salvar los gastos”, recalcó.

Las puertas del Municipal de 
Punitaqui se abrirán dos horas an-
tes del inicio del compromiso y las 
entradas tendrás un valor de $3.500 
y $5.000 las que estarán a la venta 

desde este jueves en la mañana, por 
el sistema ticketplus.

Aunque González no aclara el costo 
que deben solventar, se estima que 
la cifra bordea los $3.000.000, que 
para un club amateur es demasiado 
valor. De ahí la necesidad y el llamado 
que realiza a los fanáticos para que 
los acompañen el domingo en suelo 
limarino.

En lo deportivo, en tanto, el coor-
dinador, Francisco Carvajal, explicó 
que se preparan de la mejor forma  
en la parte táctica y física. “Es un 
nivel mucho mayor al nuestro el que 
vamos a encontrar. Queremos ser 
bien aterrizados, ocupar nuestras 
estrategias para poder contrarres-
tar las fortalezas de ellos que son 
de Primera División, pero nosotros 
contamos con armas para hacerles 
daño”, anunció.

PROVINCIAL OVALLE

El elenco ovallino no escapa a las 
exigencias planteadas por las au-
toridades al Bellavista, aunque la 
diferencia es que sus simpatizantes 
tendrán menos distancia que cubrir 
en el traslado esa tarde de sábado 
cuando reciban la visita de Copiapó.

Su presidente Cristian Venegas, reco-
noció que lograron llegar a un acuerdo 
definitivo con el delegado provincial 
y que si bien, no era la propuesta de 
ellos, aceptaron jugar con el aforo 
máximo de 841 personas. “Llevar 
público de ambos equipos, hubiese 
provocado que se redujera aún más 
el aforo”, reconoció, indicando que 
el objetivo en estas circunstancias, 
como en lo deportivo, es que desde el 
punto de vista administrativo, puedan 
cubrir los gastos. “Hay un arriendo del 
recinto, hay que tener 16 guardias, 
supervisores y operador de cámaras, 
entre las exigencias”, agregó.

El cuadro de Provincial Ovalle, que 
viene de sortear a Brujas de Salamanca  
en la fase previa del torneo federati-
vo y no pudo hacer uso del Estadio 
Diaguitas de Ovalle que está siendo 
resembrado, pondrá hoy a la venta 
las entradas presenciales en la sede 
institucional de calle Victoria 129 y 
en el mismo Estadio de Punitaqui 
entre las 11:00 y 13:00 horas. “Hay 
que recordar que no habrá venta de 
entradas el mismo día sábado del 
partido”, agregó el directivo, por lo 
que llamó a la hinchada a comprar los 
boletos lo antes posible, siendo sus 
valores de $5.000 el sector tribuna 
y $10.000 en marquesina.

Carlos Rivera V. / Ovalle

@eldia_cl
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Colo Colo debutó con un empate de visi-
tante su particiación en Copa Libertadores, 
al igualar 1-1 con Deportivo Pereira. Los 
albos anotaron a través de Leonardo Gil 
de penal, a los 21’, igualando para el local 
Angelo Rodríguez, a los  81’. En los otros 
encuentros de chilenos, Ñublense tuvo un 
mal estreno en la Libertadores, tras perder 
ante Racing Club de Argentina (goles de 
Matías Rojas y Paolo Guerrero).

La Federación Deportiva Peruana de 
Atletismo renunció a organizar el Campeonato 
Mundial Sub 20 de 2024 por la “inesta-
bilidad política y social” y los “desastres 
naturales” que han golpeado al país andino 
en los últimos meses, anunció el Comité 
Organizador Local (COL). El campeonato 
estaba programado para llevarse a cabo 
del 26 al 31 de agosto en Lima. 

Colo Colo rescate un empate 
en su debut en la Libertado-
res ante Deportivo Pereira

Perú renuncia a la 
organización del Mundial 
Sub 20 de atletismo

EFE

DIFUSIÓN

POLIDEPORTIVO

Un segundo triunfo consecutivo en 
el Grupo A del Sudamericano Sub 
17 que se disputa en Ecuador, dejó 
a la selección chilena con grandes 
opciones de clasificar al hexagonal 
final. La Roja que dirige Hernán 
Caputto, se impuso por 2-0 sobre 
Colombia en la cancha del Estadio 
Monumental de Guayaquil y con 6 
unidades en su llave (el lunes dio 
cuenta por el mismo marcador de 
Uruguay), y quedó muy cerca de 
meterse en la segunda fase del 
certamen.

El triunfo de los charrúas, en el 
encuentro de fondo por 2-0 sobre 
Ecuador (goles de Edison González 
(47’) y Deivios Barone (77’), impidió 
que la Roja timbrara sus pasajes a 
la siguiente instancia, para lo cual 
necesitará de un empate en el duelo 
final de este viernes ante los locales 
que, a su vez, están obligados al 
triunfo para acceder a las 7 unidades 

La Roja Sub 17 gana y queda 
a un paso del hexagonal 

SUDAMERICANO DE ECUADOR

Con su triunfo sobre 
Colombia, el seleccionado 

de Hernán Caputto se ubicó 
en el segundo lugar del 

Grupo A. En la última fecha, 
de este viernes, enfrentará 

al cuadro local.

y así superar a Chile. Uruguay en 
tanto, llegó a 4 puntos y necesitará 
de la victoria ante Brasil, que lidera 
la llave, para clasificar.

El partido, en especial en la primera 
fracción, mostró a dos equipos muy 
cautelosos, que no arriesgaron dema-
siado en jugadas ofensivas. Ambos 
fueron muy ordenados, tratando de 
asumir el control del juego, aunque 
carecieron de profundidad. Lo más 
llamativo de este periodo llegó con 
la fuerte lluvia con la que se fueron 
al descanso y que provocó más de 
una hora de espera, producto del 
mal estado en que quedó el campo 
de juego.

En la reanudación, Colombia, que 
llegaba con escasas opciones de 
avanzar, se creó un par de opor-
tunidades ante el arco chileno, 

sin embargo, dos anotaciones de 
Víctor Campos, a los 57’ y Benjamín 
Riquelme, a los 76’, marcaron el 
desenlace de un partido con dominio 
pleno de los pupilos de Caputto.

De esta manera, terminó la 
presentación de Colombia en el 
Sudamericano Sub-17, donde apenas 
sumó un punto en su primer partido 
ante Uruguay. 

El capitán de la Roja, Ignacio 
Vásquez, reconoció que el triunfo 
fue producto del trabajo colectivo. 
“Este partido fue físico, de mucha 
lucha. Después salimos con actitud 
para quedarnos con el triunfo”, afirmó.

El técnico Hernán Caputto, en tanto, 
dijo que “esperábamos este triunfo. 
Queremos llegar al hexagonal. Ver 
competir así a los jugadores llena 
de orgullo”, recalcó.

Víctor Campos encaminó a la Roja en el Monumental de Guayaquil para terminar 
venciendo por 2-0 a Colombia.

ANFP

Carlos Rivera  / La Serena

@eldia_cl
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AVISOs DE DEFUNCIÓN, 
agradecimientos
y condolencias

PUBLIQUE SUS

CONTACTO: PEDRO JAIME DÍAZ

E-mail: pjaime@eldia.la
Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

APERTURA BOLETERÍAS:

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

El Tiempo

CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY VIERNES SABADO

10-30 9-29 11-29
Radiación 4

Los Vilos

HOY VIERNES SABADO

14-21 15-21 14-20
Radiación 4

Río Hurtado

HOY VIERNES SABADO

16-29 16-28 15-29
Radiación 4

Monte Patria

HOY VIERNES SABADO

15-30 14-30 13-29
Radiación 4

Ovalle

HOY VIERNES SABADO

10-27 10-27 9-27 
Radiación 4

Vicuña

HOY VIERNES SABADO

13-31 13-30 12-30

Radiación 4

Coquimbo

HOY VIERNES SABADO

16-21 16-21 16-21
 Radiación 4

La Serena

HOY VIERNES SABADO

14-22 14-22 15-21
Radiación 4

HOY VIERNES SABADO

12-24 12-24 11-25
Radiación 4

Canela

ELQUI LIMARÍ

TV Abierta

02 Chilevisión

06.30 Contigo CHV Noticias A.M. 
08.00 Contigo en la mañana. 13.00 
CHV Noticias tarde 15:30 Contigo en 
directo 18:00 Pasión Prohibida 19:00 
Pasapalabra

20:30 CHV Noticias central
22:25 El Tiempo
22:30  Especial Humor
01:00  Pantanal
02:00 La divina comida
04:15 La Hermandad

04 TVN

06:30 24 AM 08:00 Buenos días a to-
dos 13:00 24 Tarde 15:00 Iorana 16:00
Hoy se habla 17:30 Terra nostra 18:30 
Carmen Gloria a tu servicio 19:45 Café 
con aroma de mujer

20.55 24 horas central
22:35 TV Tiempo
22:45 Alma negra
02:00 Mea Culpa
03.30 TV Tiempo
03:45 El cuento del Tío
05.15| Chile Conectado

05 UCV TV

05:30 Somos un plato te despierta 
06:30 MILF 08:00 A3D 12.00 Anatomía 
según Grey. 13.00  Más me late. 14.00 
Somos un plato. 15.00 La vitrina 360. 
15.30 El precio de la historia. 

21.00 Toc Show 
22.00 Me late
00.00 Toc show
02.20  La vitrina 360
02.50 El superagente 86
03.00 Me late.
05.30 Somos un plato

07 La Red

05 30 Swiss Nature Labs. 10.00 Antena 
3D.   15.00 Swiss Nature Labs. 16.30 
Plaza Sésamo. 17.30 Cómo dice el di-
cho. 18.30 Antena 3D.   

20.30  Swiss Nature Labs
21.00  La Rosa de Guadalupe
22.00 Cine. La Pantera Rosa
00.00 Cierre de transmisión

11 Mega

05.45 Meganoticas amanece. 06.30 
Meganoticias conecta 13:00 Megano-
ticias Actualiza 14.55  El tiempo 15.00 
Juego de Ilusiones 16:30 Corazón de 
madre 17:20 Secretos del matrimonio 
18:00 La hora de jugar 18:50 Me robas-
te el corazón 19:30 La ley de Baltazar

21.15 Meganoticias Prime
22:25 El tiempo
22:30 Hijos del desierto
23:15 100 indecisos
00:30 La ley de Baltazar
01:15 Corran por sus vidas 
02:15 Casa de muñecos

13 Canal 13

06:00 3x3 06:30 Teletrece AM 08:00
Tu Día 13:00 Teletrece tarde 14:30 El 
Tiempo 14:35 Yo soy Betty, la fea 15:50
Yildiz 16:50 Sorpresas del destino 
17:50 Caso cerrado 19:20 Qué dice 
Chile

21.00      Teletrece
22:30 El Tiempo
22:50 Socios por el mundo
00:50  Yo Soy Betty, la Fea
01:50 Tele13 Noche
02:50 Criminal Minds 
03:30 No te duermas

ANIVERSARIO
Al cumplirse el 1° aniversario de tu 
partida, te recordamos  con mucho 
cariño, se extraña tu compañía, la 
buena conversación, tus bromas y 
por que no decirlo tu carácter.

quienes te conocieron como 
Ranca -Radul

15 / 08 /  1952   -   06/ 04 /  2022

RAUL ALEJANDRO
ARAVENA SEGUEL

LA FAMILIA

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Pide a los 
tres 

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum 
plirán.

Gracias 
San Expedito

Por favor 
concedido

ASB
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Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar 
cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números 
dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las 
filas y las columnas.

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas
Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan 
Balmaceda 438
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1499 
y 1491
OVALLE
Ahumada Vicuña Mackenna 
7290

SANTORAL

Edith

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

HOY 
04:14 0.31 B 
10:23 1.44 P 
16:30 0.36 B 
22:31 1.42 P

MAÑANA
04:38 0.32 B 
10:54 1.50 P 
17:08 0.35 B 
23:03 1.36 P

MareasVida Social

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Mall Vivo Coquimbo.

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Patio Outlet Peñuelas.

FERIAS DE EMPRENDEDORES

Sudoku
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Mareas

AMOR: Su corazón es más fuerte de 
lo que usted cree, ya ha pasado por 
muchas experiencias en su vida. 
SALUD: Cuidado con la ingesta de 
alcohol. DINERO: Cuidado con estar 
recurriendo a más endeudamiento 
para financiar sus gustitos. COLOR: 
Naranjo. NUMERO: 11.

AMOR: Las cosas que hayan ocu-
rrido en el pasado deben quedar 
definitivamente atrás. SALUD: 
Busque ayuda para poder com-
batir esos ataques de ansiedad 
que le afectan de vez en cuando. 
DINERO: Cuidado con dejarse 
llevar por ese sentido consumista. 
COLOR: Granate. NUMERO: 9.

21 de abril al 20 de mayo.
Tauro

21 de mayo al 21 de junio.
Géminis

AMOR: Puede haber diferencias de 
opinión con quienes están cerca su-
yo, pero otra cosa es armar todo un 
lío por esto. SALUD: Cuidado con las 
emociones fuertes. DINERO: Usted 
puede ahorrar si es que realmente 
se lo propone seriamente. COLOR: 
Gris. NUMERO: 24.

22 de junio al 22 de julio.
Cáncer

AMOR: Haga algo si es que desea 
consolidar la relación que tiene. Des-
pués puede andarse lamentando. 
SALUD: Malestares estomacales, cui-
dado con los desarreglos durante la 
primera quincena de mes. DINERO: 
Trabaje siempre en equipo. COLOR: 
Terracota. NUMERO: 30.

AMOR: Este 2019 ya entro en sus 
últimos meses, por lo tanto, le 
invito a que comience a abrir 
más su corazón si quiere estar 
acompañado/a. SALUD: Preocú-
pate de recuperarte bien. DINERO: 
Descuidar su trabajo puede traerle 
muchos problemas. COLOR: Ocre. 
NUMERO: 15.

AMOR: No se debe dejar llevar por 
la ofuscación, di una palabra mal 
dicha puede repercutir más de lo 
que usted cree. SALUD: El tabaquis-
mo mata y eso usted lo sabes. Por 
favor tenga cuidado. DINERO: Es 
momento de controlar un poco más 
el presupuesto. COLOR: Marengo. 
NUMERO: 5.

AMOR: Es usted quien debe obser-
var a los demás para sabes quienes 
deben formar parte de su vida. SA-
LUD: No coma tantas golosinas ya 
que esto le puede conducir a una 
diabetes. DINERO: Asegúrese de 
que esa oferta de trabajo es seria. 
COLOR: Rosado. NUMERO: 35.

AMOR: No olvide que las cosas 
que uno hace equivocadamente 
siempre tienen una consecuencia. 
SALUD: Baje su nivel de tensión 
saliendo a hacer deporte. DINERO: 
Desperdiciar una oportunidad de 
trabajo es un error que más tarde 
puede lamentar. Cuidado. COLOR: 
Plomo. NUMERO: 1.

AMOR: Trate de no apresurar nada 
o al final las cosas no durarán 
mucho. SALUD: Los cuadros de 
estrés son de cuidado, es tiempo 
que busque ayuda. DINERO: La 
situación irá mejorando a medida 
que vaya avanzando esta primera 
mitad del mes. COLOR: Salmón. 
NUMERO: 17.

AMOR: Al tomar una decisión no 
más importante es que prime su 
bienestar emocional. SALUD: Debe 
tener cuidado con el tema de la 
diabetes. DINERO: No debe volverse 
loco gastando más de la cuenta en 
esta etapa del año, más adelante 
puede faltarle. COLOR: Café. NU-
MERO: 2.

Horóscopo

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

21 de marzo al 20 de abril.
Aries

AMOR: Cuidado con hacer tambalear 
su relación por dejarse llevar por el 
deseo de reencontrase con el pa-
sado. SALUD: Aproveche el tiempo 
libre para mejorar su vida. DINERO: 
No se endeude más de lo apropiado 
solo para darse algunos gustos 
esta primera quincena de octubre. 
COLOR: Calipso. NUMERO: 8.

23 de julio al 22 de agosto.
Leo

AMOR: La primavera está en su 
plenitud, por lo tanto, debe apro-
vechar esto para atraer más al 
amor. SALUD: Si usted se cuida 
aumentará su probabilidad de que 
su salud esté mejor. DINERO: Con-
trole su boca en el trabajo, evítese 
un problema. COLOR: Turquesa. 
NUMERO: 22.

23 de agosto al 22 de sept
Virgo
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